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A Brigada Militar (BM) pren-
deu um homem por tráfico de 
drogas na noite de terça-feira 
(21/05) em Torres, no bairro Ge-
túlio Vargas.

Uma equipe da Força Tática 
do 2º Batalhão recebeu informa-
ções de que um indivíduo com 
certas características estaria uti-

lizando um apartamento de uma 
pousada para armazenar e ven-
der drogas.

Após buscas, a equipe de 
policiais visualizou o indivíduo 
carregando uma mochila em via 
pública. Ao perceber a aproxi-
mação dos policiais, ele correu 
para evitar a abordagem. 

Ele foi abordado e identifica-
do como um homem de 23 anos, 
com passagens policiais por trá-
fico de drogas. Dentro de sua 
mochila, foram encontradas 71 
porções de maconha, 52 porções 
de haxixe, 20 buchas de cocaína 
e um celular. (FONTE - Comuni-
cação Social do 2º BPAT)

Homem preso com mochila carregada de maconha, haxixe e cocaína em Torres
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Neste sábado, 25 de maio, a 
Prefeitura de Torres realiza nova 
edição da Feira de Artesanato, 
desta vez na Praça Getúlio Vargas, 

ao lado do Shopping Vésta. A ação 
é da Secretaria Municipal do Tra-
balho, Indústria e Comércio e vai 
ocorrer das 9h às 18h.

Foram credenciados 43 arte-
sãos, interessados em expor e 
comercializar seus produtos. No 
espaço, tem utilidades e lembran-

ças para todos os bolsos e gostos. 
Entre as opções, artesanato de 
concha e escama, madeira, feltro, 
biscuit, cerâmica, macramê, tricô, 

crochê, pintura, quadros, bolsa, 
almofadas, camisetas, balões, ar-
tesanato sustentável, de recicla-
gem e muito mais

TORRES: Neste sábado (25) tem Feira de Artesanato na Praça Getúlio Vargas

Na última terça-feira (21) à tarde di-
versas pessoas caminhavam no entorno 
da Lagoa do Violão e perceberam um 
movimento estranho na água, junto aos 
galhos de aroeira que ficam mergulha-
dos na margem. Logo telefonaram para 
o Grupo de Preservação da Lagoa do Vio-
lão GUARDIÕES DA NATUREZA DE TOR-
RES. Ao chegarem ao local logo após, 
constatou-se tratar de uma tartaruga 

com anzol preso na boca e toda emanha-
rada na linha de pesca, que estava enro-
lada nos galhos da aroeira, deixando a 
tartaruga presa ali. 

Com o equipamento "Puça" os vo-
luntários do Guardiões da Natureza de 
Torres conseguiram retirar a tartaruga 
do local, a mesma estava gravemente 
ferida com todo o anzol preso dentro da 
boca e foi entregue a PATRAM de Torres 

que a levou para o Ceclimar (Centro de 
Estudos Costeiros, Limnológicos e Mari-
nhos)  em Imbé, para ser submetida ao 
procedimento de retirada do anzol. 

“O Grupo Guardiões da Natureza de 
Torres agradece imensamente ao Solda-
do Jacobsen e a toda a corporação da 
PATRAM de Torres pelo salvamento de 
animais”, conclui o comunicado do Gru-
po em Torres.

Tartaruga ferida com anzol na boca 
resgatada na Lagoa do Violão

Mais uma prisão ocorreu na 
noite desta quarta (22), por vol-
ta das 21 horas em Torres. Uma 
guarnição da Brigada Militar 
(BM) recebeu informações, via 
telefone de emergência 190, de 
que um homem - que usava cal-
ça cinza e camisa listrada - esta-
ria traficando em determinado 

local (não informado pela BM). 
Após buscas, os policiais iden-

tificaram e prenderam um ho-
mem com tais características. 
“Ele tem 51 anos e possui pas-
sagens policiais por roubo e vio-
lência doméstica. Em sua posse 
foram encontradas 41 pedras de 
crack e R$ 10”, ressalta a comu-

nicação da BM.

FORAGIDO PRESO 
EM CAPÃO - Além 
disso, outra prisão 
ocorreu na noite de 
22 de maio na área 
do 2º Batalhão de 
Áreas Turísticas (2º 
BPAT).  Esta outra foi 
em Capão da Canoa, 
durante a Operação 
Proscriptus. Uma 
equipe da Força Táti-
ca do 2º Batalhão, ao 
abordar um homem 
de 20 anos, consta-
tou que ele tinha um 
mandado de prisão 
pelo crime de homi-
cídio, prendendo o 
mesmo. 

Homem preso com mais de 40 pedras de crack em Torres
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Na sessão da Câmara Munici-
pal de Torres de quarta-feira, 22 
de maio (transferida por conta do 
ponto facultativo decretado na se-
gunda 20/5), o vereador Gimi Vidal 
(PP) fez uso de seu espaço de tribu-
na para, mais uma vez, dar ideias 
para a melhoria na saúde, desta 

vez ideia ligada a saúde infantil. O 
vereador sugeriu que Torres de-
senvolva local onde o atendimento 
infantil seja separado para ser me-
lhor realizado. "Eu imagino como 
ficam os pais levando suas crian-
ças para um atendimento médico 
e ficam em meio a adultos, com 

doenças até por vezes contagio-
sas" disse. O vereador defende a 
especialização não só para pedia-
tria, como também defende a Pue-
ricultura (método de atendimento 
que acompanha a criança por um 
período maior que o pediatra, indo 
dos 0 aos 19 anos). 

Ponto de Saúde especializado em crianças atendendo 
24 horas foi sugerido por vereador torrense

Gimi (PP) quer, inclusive, que puericultura entre na especialização junto com a pediatria. Pede que todos os pré-candidatos 
coloquem isto em seus planos de governo municipal

TORRES - A Prefeitura de Torres, 
através da Secretaria Municipal 
do Meio Ambiente e Urbanismo- 
SMAURB, comunica que a audiência 
pública referente ao Empreendi-
mento Edifício Residencial, tendo 
como empreendedor R Dimer Em-
preendimentos Imobiliários Ltda, 
será realizada no dia 3 de junho, 
uma segunda-feira, às 14h, no Hotel 
De Rose Centro, situado na Av. Ba-
rão do Rio Branco, 429.

A comunicação consta No edital 
541, publicado nesta quarta-feira, 

22 de maio, informando a nova data 
de audiência pública sobre o Estudo 
de Impacto Ambiental/Relatório de 
Impacto do Meio Ambiente (EIA/
RIMA) e o Estudo de Impacto de 
Vizinhança/Relatório Impacto de 
Vizinhança (EIV/RIV) do Empreendi-
mento Edifício Residencial, localiza-
do na Av. Silva Jardim, Lote 21 e 22, 
Quadra 07-P; Bairro Predial – Torres/
RS, convocada através do Edital nº 
297 de 15.03.2024, retificada atra-
vés do Edital nº 314 de 20.03.2024 e 
do edital 476 de 06.05.2024.

No edital 541 ainda é informa-
do que estão à disposição dos in-
teressados os documentos inte-
grantes do EIA/RIMA e EIV/RIV, e 
os procedimentos de sua análise, 
no período de 22 de março até 02 
de junho, através das plataformas 
digitais whatsapp e e-mail, através 
do número (51) 3626-9150, ramal 
280 e e-mail dla@torres.rs.gov.
br. A inscrição é necessária apenas 
para quem desejar se manifestar 
no evento. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)

Audiência Pública sobre Empreendimento 
Edifício Residencial, localizado na 

Av. Silva Jardim, será dia 3 de junho

No posto reformado na Joaquim Porto, pelo sistema 24 horas
A necessidade deste atendimen-

to ser ofertado no sistema durante 
as 24 horas do dia também entrou 
na sugestão de Gimi, em seu pro-
nunciamento.  "A criança não tem 
hora para ter uma febre, uma aler-
gia. Para mim o Posto Central, atrás 
do Bom Rancho, seria ideal para 

este tipo de atendimento. O próxi-
mo prefeito precisa pensar nisso", 
sugere.  Um centro completo espe-
cializado em crianças que deveria, 
inclusive, oferecer serviços como 
pediatria, psicologia e ambiente 
especializado com móveis, deco-
ração que deixasse a criança mais 

ambientada ao atendimento: ou-
tras sugestões do vereador durante 
a sua fala.

A puericultura é uma área de-
dicada ao acompanhamento da 
evolução de uma pessoa podendo 
chegar até os 19 anos. Dentre as 
responsabilidades desse profis-

sional, estão: Avaliação do peso e 
altura, acompanhamento das va-
cinas e imunizações, orientações 
nutricionais, avaliação da saúde 

bucal, desenvolvimento intelectu-
al, aconselhamento sobre hábitos 
de vida saudáveis, educação para 
os pais entre outras ações.

Na sessão da Câmara 
de Vereadores de Torres 
- realizada na quarta-feira 
(22 de maio), por conta 
do ponto facultativo de-
cretado na segunda-feira 
(20/5) - em participações 
de tribuna dois vereado-
res falaram, dentre outros 
assuntos, na possibilida-
de de o município ter em 
seus programas sociais 

algum projeto especial do ‘Minha 
Casa Minha Vida’, do Governo Fe-
deral (moradias subsidiadas para 
pessoas da classe baixa e média).  

O vereador emedebista Dílson 
Boaventura primeiramente usou 
seu espaço, no início dos pro-
nunciamentos, para sugerir que 
a cidade buscasse alternativas de 
moradias subsidiadas. Ele se refe-
riu a casos de gaúchos que vieram 
para Torres por conta de a enchen-

te deste mês, que  inviabilizaram a 
continuidade de estadia nas mo-
radas onde estavam,  migrantes 
estes que estariam indo ao seu ga-
binete (e em gabinetes de outros 
vereadores) pedindo informações 
sobre a existência de programas 
de aquisição de moradias subsi-
diadas, ou até doadas no governo 
atual. Dilson recebeu resposta da 
prefeitura, que disse que a cida-
de não possui esta modalidade, 

mas que “a municipalidade  ficaria 
muito feliz em ser premiada com 
o programa federal”. Dilson lem-
brou que a eficácia do Minha Casa 
Minha Vida em Torres serviria não 
só para migrantes das enchentes 
como citou, mas também para 
pessoas mais simples da cidade 
que não possuem orçamento para 
comprarem casas sem que sejam 
subsidiadas em seus pagamentos 
e preços. 

Vereador sugere "Minha Casa Minha Vida" em Torres para abrigar 
sem teto locais e os que perderam suas casas pela enchente

Mas vereador do PT diz que a prefeitura deve ser proativa na elaboração do programa nacional no município

Falta de proatividade da prefeitura foi resposta de petista
Já no final da parte dos pro-

nunciamentos na mesma ses-
são, o vereador Moisés Trisch 
(PT) - que já fez pedidos de pro-
videncias neste sentido para a 

prefeitura de Torres – também 
se referiu ao assunto elencado 
pelo colega Dilson.  Ele lembrou 
que o governo federal já está 
incluindo municípios com me-

nos de 50 mil habitantes nos 
projetos de maiores subsídios 
relacionados ao Minha Casa 
Minha Vida, mas que para que 
as parcerias sejam realizadas, 

seria necessário o que chamou 
de “proatividade” da prefeitura 
de Torres na elaboração do pro-
grama específico. Por exemplo, 
a oferta de um terreno, de uma 

área desapropriada, etc., pode-
riam facilitar a parceria, quando 
então o governo federal entraria 
com sua parte nos projetos habi-
tacionais.  
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Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

TERRAZZO COM MIRANTE E ARQUIBANCADA PARA CONTEMPLAR O MAR

PISCINA AQUECIDA

ÁREA GOURMET 21º ANDAR: ESPAÇO BRUNELLO

ÁREA GOURMET 2º ANDAR: CANTINASALA DE ESTAR

Com apenas 3 unidades por 

andar, os apartamentos do 

Montalcino foram projetados 

para oferecer conforto em todos 

os aspectos. 

O projeto valoriza a vista dos 

apartamentos, a disponibilidade 

de espaços amplos, a 

comodidade das suítes e o uso 

de ventilação e iluminação 

natural. 

Montalcino une requinte, inteligência e 
inovação para facilitar o dia a dia de pessoas 
exigentes que valorizam conforto e qualidade.
A poucos passos do mar, você pode desfrutar 
de um empreendimento incomparável, feito 
para quem acredita que todos os momentos 
podem ser especiais 
 》 Apartamentos 3 dormitórios, com até 3 
suítes
》 Terrazzo com mirante e arquibancada para 
contemplar a vista magnífica de Torres
》 Piscina aquecida
》 2 Espaços Gourmet: Cantina e Espaço 
Brunello
》 Brinquedoteca
》 Academia
》 Sala de Jogos

Saiba mais o empreendimento no site: 
www.denardiconstrutora.com.br

PISCINA 
AQUECIDA

ACADEMIA

Apartamentos 
3 DORMITÓRIOS, 
com até 3 SUÍTES

Terrazzo 
com MIRANTE e 
ARQUIBANCADA 

SALA DE JOGOS

2 Espaços Gourmet: 
CANTINA e 

ESPAÇO BRUNELLO

BRINQUEDOTECA

 ÚLTIMAS UNIDADES    PRONTO PARA MORAR

SAIBA MAIS
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Vereadores apresentam proposta de programa de 
subsídios para atletas de Torres competirem fora da cidade

Já está aprovada  - efoi lida na 
sessão da Câmara de Vereadores 
de Torres de segunda-feira (22/5) - 
a Indicação 0199/2024, de autoria 
conjunta dos vereadores Cláudio 
Freitas (Republicanos) e Silvano 
Borja (Podemos). Esta pede ao Po-
der Executivo (Prefeitura de Torres) 
que produza um projeto de lei (PL) 
para formalizar a um programa que 
garanta apoio e incentivo ao esporte 
de Torres.

Na justificativa da Indicação par-
lamentar, os vereadores-autores 
afirmam que o objetivo principal da 
ideia é o de fomentar o esporte no 
município, através do apoio à atletas 
e entidades que disputam competi-
ções em outras cidades, levando o 
nome de Torres para fora e reforçan-

do o orgulho aos talentos esportivos 
formados na comunidade. A ideia 
seria, inicialmente, a de colaborar 
nas despesas de alimentação, ins-
crição nas competições, transporte, 
fardamento, dentre outros. 

Os vereadores Cláudio e Silvano 
tomaram a liberdade de incluir na 
Indicação um anexo de uma lei si-
milar - como forma da prefeitura, 
se assim desejar, ter base para a 
confecção do projeto, que deverá a 
seguir (como sempre) passar pela 
própria Câmara para debate e vo-
tação. E lembram que este tipo de 
projeto, pela regra de competência 
de parlamentares municipais, não 
cabe na esfera legislativa - por isso a 
Indicação:  para que o poder execu-
tivo (Prefeitura) “a execute”. 

 São alguns tópicos da minuta de 
projeto sugerida: 

• O Poder Executivo fica autori-
zado a conceder ajuda de custo aos 
atletas amadores e entidades espor-
tivas que representam o Município 
de Torres em competições, no âm-
bito estadual, nacional ou interna-
cional.

• A ajuda de custo poderá ser 
concedida individual ou coletiva-
mente, de acordo com a modali-
dade esportiva e cronograma do 
evento, subordinada ao interesse e 
disponibilidade financeira do muni-
cípio.

• Compete ao programa conce-
der aos atletas amadores e entida-
des esportivas incentivos em dinhei-
ro, cujos valores serão fixados entre 

o mínimo de R$ 500,00 (quinhentos 
reais) e o máximo de R$ 20.000,00 
(vinte mil reais), por evento esporti-

vo, consoante a natureza do projeto 
apresentado e o vulto da competi-
ção esportiva. 

Cláudio Freitas e Silvano Borja querem fomento à representatividade desportiva, com apoio financeiro para atletas locais  de destaque

Imagem meramente ilustrativa 
(divulgação governo federal no Google)

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 06/2024 
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico nº 06/2024. Objeto: Aquisição de mini carregadeira para limpeza de ruas do município. 
Abertura das propostas: às 14:50h do dia 10 de junho de 2024. Horário da disputa: às 15h do dia 10 de 
junho de 2024. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), 
determinado pelo sistema. Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do 
site https://bll.org.br/. Demais informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo 
endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 
 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal de Três Cachoeiras 

 

 
ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRÊS CACHOEIRAS 
 

EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 07/2024 
Licitação exclusiva às beneficiárias da Lei Complementar nº 123/2006 

 
O município de Três Cachoeiras – RS torna público que fará realizar a seguinte licitação na modalidade 
Pregão Eletrônico nº 07/2024. Objeto: Aquisição de medicamentos para distribuição na Farmácia Municipal. 
Abertura das propostas: às 8h30min do dia 10 de junho de 2024. Horário da disputa: às 09h do dia 10 de 
junho de 2024. Tempo da disputa: Controlado pelo pregoeiro e acrescido do tempo aleatório (randômico), 
determinado pelo sistema. Os procedimentos para acesso ao Pregão Eletrônico estão disponíveis através do 
site https://bll.org.br/. Demais informações poderão ser obtidas pelo telefone: (051) 3667-1155, ou pelo 
endereço eletrônico licitacoes@trescachoeiras.rs.gov.br. 
 

FLÁVIO RAUPP LIPERT 
Prefeito Municipal de Três Cachoeiras 

 

Presidente da Amlinorte apresentou balanço das enchentes no Litoral Norte em Brasília

A Associação dos Municípios do Li-
toral Norte do RS (Amlinorte), fez um 
levantamento dos impactos das fortes 
chuvas que atingiram o Estado do RS 
no início deste mês de maio de 2024. 
No Litoral Norte do RS oito municípios 
decretaram situação de Emergência, 
reconhecido pelo Decreto Estadual 
No 57.614 de 13 de Maio de 2024, 
sendo eles Balneário Pinhal, Capivari 
do Sul, Dom Pedro de Alcântara, Itati, 
Maquiné, Palmares do Sul, Santo An-
tônio da Patrulha e Três Forquilhas. 
Pelos dados levantados, houve perdas 
na agricultura na ordem de R$ 183,9 
milhões nos municípios de Capivari 
do Sul, Dom Pedro de Alcântara, Itati, 
Maquiné, Palmares do Sul, Santo An-

tônio da Patrulha e Três Forquilhas.
Segundo o levantamento da Amli-

norte, a região também recebeu 
41.188 pessoas que acessaram os ser-
viços públicos, seja na área de Saúde, 
Assistência Social, além de pedidos 
de cestas básicas, roupas, calçados, 
agasalhos, colchões e cobertores, 
nos dias em que sucederam os altos 
números de desabrigados no Estado. 
A maioria desta população ficou abri-
gada na casa de amigos e parentes, ou 
locou residências e ainda se encon-
tram no Litoral Norte, demandando 
serviços médicos e de assistência so-
cial, além de pedidos de recuperação 
de documentos, acesso aos auxílios 
estaduais e federais, vagas em escolas 

e empregos.
De acordo com o presidente da 

Amlinorte, prefeito João Marcos Bas-
sani dos Santos, de Maquiné, a região 
precisará de investimentos nos pró-
ximos meses, uma vez que somente 
em seu município as perdas estimadas 
com estruturas danificadas de vias, 
bueiros e pontes chegam a R$ 8,1 mi-
lhões, além de mais R$1,5 milhão para 
recuperação de unidades habitacionais 
e escolas. Ele está em Brasília nesta se-
mana de 20 a 23 de Maio de 2024, par-
ticipando da Marcha dos Prefeitos da 
Confederação Nacional dos Municípios 
(CNM), onde deverá encaminhar os 
pleitos da região junto aos parlamen-
tares e órgão da federação.

Pelos dados levantados, houve perdas na agricultura na ordem de R$ 183,9 milhões nos municípios de Capivari do Sul, Dom Pedro 
de Alcântara, Itati, Maquiné, Palmares do Sul, Santo Antônio da Patrulha e Três Forquilhas

Enchentes em Palmares do Sul, uma das cidades mais atingidas 
na região (Fonte - Prefeitura de Palmares do Sul)

Partido Solidariedade de Torres apresenta suas pré-candidaturas ao pleito de outubro

Na segunda-feira, dia 20 de maio, re-
presentante do partido Solidariedade de 
Torres enviou uma nota para um repórter 
d’A FOLHA, informando que o partido tem 
já sua lista preliminar de nomes colocados 
à disposição como pré-candidatos nas 
eleição deste ano - tanto para o cargo da 
prefeitura municipal quanto para as ca-
deiras que serão disputadas na Câmara de 

Vereadores do município. 
Jeferson Duarte dos Santos é o presi-

dente da agremiação e informa que “o 
partido juntou o melhor que pode em 
nomes para oferecer”, sugerindo uma es-
pécie de oferta plural ao eleitor em nome 
da agremiação.   A pré-candidata a pre-
feita é considerada de centro esquerda, 
chamada de a Jennifer Lidimara Costa de 

Souza.  Já a pré-candidata disponibilizada 
para compor a chapa como vice-prefeita é 
considerada dentro da agremiação como 
uma bolsonarista e chama-se Ivone Sonia 
Duraczenski.

A lista de filiados no Solidariedade de 
pré-candidatos para a eleição ao poder 
legislativa perante a sigla em Torres é tam-
bém formada de nomes plurais, incluindo 

defensores de causas de costumes e de 
identidade de gênero.  Carla da Silva Gu-
ths, Daniela Cristina Duraczenski, Dionatan 
Scheffer Morais Neres, Jeferson Duarte dos 
Santos, João Vitor Pires dos Santos, Josiane 
Pereira da Silva, Leandro Souza da Silva e 
Roger Stefani dos Santos são os nomes que 
até agora se disponibilizaram dentro do 
partido como pré-candidatos à vereança.  

 O Solidariedade não informou se já 
está buscando uma coligação, definindo 
alguma frente ideológica já montada para 
o pleito em Torres. E a nota do partido 
encerra afirmando que “ainda está deba-
tendo internamente estes e outros nomes 
para a definição de quais serão os repre-
sentantes mais adequados ao pleito que 
se aproxima”.  

Foco em ideologias plurais é o destaque na sigla, conforme explica a nota do partido emitida nessa semana
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Estará ocorrendo na terça-feira 
(28 de maio), às 14h30, nas de-
pendências da sala das sessões da 
Câmara de Vereadores de Torres, a 
sistêmica e obrigatória Audiência 
Pública das Metas Fiscais. Na oca-
sião, onde técnicos da prefeitura 
apresentam os resultados alcan-
çados no orçamento se compa-
rados às metas fiscais projetadas 
pela municipalidade para o ano de 
2024,  desta feita referentes ao 1º 
quadrimestre (janeiro a abril). 

A reunião é aberta, sendo que 
os cidadão que estão registrados 
em alguma entidade da sociedade 
organizada torrense  podem, se 
quiserem, pedir espaço na tribu-
na para questionar os resultados 
ou propor abordagens nas metas 
que possam ser observadas.  Para 
isto, estes devem se inscrever na 
Câmara Municipal até esta sexta-
-feira (dia 24).  

Audiência 
Pública 

compartilhará 
resultados das 

metas fiscais do 
1º quadrimestre 
da Prefeitura de 

Torres

Ex-secretário municipal comunica conquista 
de R$200 mil para o Hospital de Torres

O presidente do União Bra-
sil de Torres e pré-candidato 
a prefeito na cidade, Ma-
theus Junges - juntamente 
com o vereador Théo Rocha, 
os ex-vereadores Deomar 
Goulart e George Rech e a 
representante do União Mu-
lher Cintia Alonso – registra-
ram a entrega de mais uma 
emenda de recursos para o 
Hospital Nossa Senhora dos 
Navegantes, de Torres.

No ato de entrega, o vice-
-prefeito e diretor médico do 
Hospital, Dr. Fábio Amoretti 
recebeu o documento que 
oficializou a destinação dos 
recursos. O anúncio do rece-
bimento da emenda foi feito 
na quinta-feira (23), através 
das redes sociais

A emenda, no valor de R$ 
200 mil reais é vinculada ao 
Fundo Estadual de Saúde e 
veio através de solicitação do 
diretório municipal do União 

Brasil, por intermédio do De-
putado Federal Luiz Carlos 
Busato e do Deputado Esta-
dual Dirceu Franciscon. 

Matheus é pré-candidato
à prefeitura

Matheus Junges foi secre-

tário de Planejamento da 
prefeitura de Torresm ocou-
pando o posto até o prazo 
máximo permitido pela le-
gislação – antes que candi-
datos ao pleito deste ano se 
incompatibilizassem de seus 
cargos públicos municipais 
(o caso dele). E Matheus se 

colocado dentro do União 
Brasil Torres (partido em que 
é presidente) como pré-can-
didato justamente à prefeitu-
ra, concorrendo com o atual 
pré candidato do PP, Nasser 
Samhan, saindo da coligação 
que estava (quando secretá-
rio). 

Presidente do União Brasil Torres, também pré-candidato à prefeito, levou com ele políticos tradicionais da 
cidade (que querem voltar para a cena local)

Matheus Junges (no centro), em aperto de mão com o vice prefeito Amoretti. Na foto, outros políticos 
do União Brasil de Torres, incluindo vereador Théo (c). 
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• Trabalhar para baixar os ju-
ros e para gerar emprego e ren-
da crescentes para a população 
através do sistema liberal é o 
caminho mais curto para que 
qualquer pessoa possa obter um 
financiamento em banco. Não 
precisaria ter programas estatais 
de casa própria caso isto efetiva-
mente fosse uma forma de pro-
gresso das pessoas. 

• Financiamento de campanha 
privado é completamente dife-
rente de financiamento de cam-
panha com recursos públicos. O 
público não precisaria existir, caso 
o financiamento privado seja libe-
rado. Quem tem projeto coerente 

de poder, seja lá qual for a ideolo-
gia, sempre terá apoiadores priva-
dos, tanto as pessoas físicas quan-
to as jurídicas. Basta a lei deixar 
e...  tchau, tchau  financiamento 
público. Uma ideia, ou não?

• Um tipo de subsídio que 
acho que deva ter do setor pú-
blico para a sociedade é aquele 
para fomentar que desportistas 
possam ter mais chance de COM-
PETIR, em nome de Torres e fora 
da cidade. O programa incentiva 
atividade física para jovens não 
caírem nas drogas, possibilita a 
competição, que em minha opi-
nião é a chama da vida de cada 
um de nós (competimos com 
nós mesmos em último caso) e 
fomenta o patriotismo, o que 
fomenta outras atitudes de so-
lidariedade necessárias. Só que 
tem de ter limite, começo, meio 
e fim. Depois os atletas vão por 

eles e seu talento. Parabéns aos 
vereadores torrenses Cláudio e 
Silvano pela Indicação parlamen-
tar neste sentido. 

• Muitas críticas continuam 
sendo dadas ao processo de en-
tendimento do funcionamento da 
rótula entre a Joaquim Porto, José 
Bonifácio e General Osório. Se for 
ROTATÓRIA, basta pedir para res-
peitar preferencia de quem vem 
da ESQUERDA. Se todos fizerem 
isto já basta. Mas se for Rótula, 
basta definir quem é preferencial 
e quem não é, aí colocar a placa 
de PARE somente para quem não 
está na preferencial, ou não?

• O Vereador Rogerinho, tam-
bém de Torres, elogiou uma im-
plantação do governo Carlos: 
a possibilidade de liberação de 
emenda IMPOSITIVA, mesmo 
que esta ainda seja baixa por ve-

reador, R$ 500 
mil, mais ou 
menos, per ca-
pita, por legis-
latura (4 anos). 
Concordo com 
o parlamentar. 
Inclusive acho 
que esta práti-
ca tinha de ser 
parte de pro-

grama federal, que repassaria 
um X a mais em recursos fede-
rais para municípios  a cada ano 
(ou legislatura federal), para que 
prefeitos distribuam para as ca-
deiras da Câmara como forma de 
vereadores poderem investir em 
ações executivas de obras ou de 
apoios sociais. O vereador tem 
que ter mais protagonismo no 
sistema! 

• O vereador Fábio da Rosa 
sentiu pessoalmente a diminui-
ção de movimento de pacientes 
em hospital de referência estadu-
al do SUS na Capital, quando foi 
levar um familiar lá no Hospital 
de Clínicas. Ele acha que a falta 
de possibilidade de pessoas irem 
se tratar por conta de serem as-
soladas pela enchente, ou serem 
afetadas por falta de locomoção 
de regiões do RS para a capital 
também por causa da enchente, 
seria a causa. E sugere que as au-
toridades olhem isto, por exem-
plo, abrindo frentes de trata-
mento de Câncer extraordinários 
em pequenos municípios, para 
atender tratamentos que podem 
fazer com que pacientes morram 
por falta dele. Parabéns pela vi-
são, vereador Fábio. Não havia 
pensado neste desdobramento 
trágico... Triste.  

CURTAS

A capacidade de doação que 
o povo de Torres mostrou neste 
momento de enchentes é gran-
de. Dá orgulho de ver a cada 
dia um grupo novo de solida-
riedade, solidariedade de gente 
de fora da cidade, o que é mais 
destacado na postura... Isto su-
gere que a cidade poderia criar 
projetos de parcerias para resol-
ver alguns problemas da  nossa 

‘província’, que são crônicos na 
urbanidade, principalmente na-
queles lugares onde a ocupação 
urbana foi feita de forma irregu-
lar ou muito desorganizada. 

Montar projetos que incluam 
vaquinhas de pessoas que mais 
tem recursos em alguns entorno 
de estradas, e estas juntando-se 
com pessoas que se voluntariem 
a trabalhar nas obras, unindo 

com uma participação da pre-
feitura com máquinas e pessoal 
treinado para coordenar, seria 
uma forma de se pavimentar 
vias de bairros e praias perifé-
ricas (pelo menos em trechos 
mais crônicos). Buscar parcerias 
de patrocínio de construtoras e 
lojas de materiais de constru-
ção poderia ainda ser mais in-
gredientes neste bolo solidário 

em torno de uma necessidade 
que não possui recursos, caso 
seja feita somente pela prefeitu-
ra (se não já deveriam ter sido 
resolvido há anos). Colocar es-
tudantes de arquitetura da UCS 
e da Ulbra também seria mais 
uma força. 

Sabemos que já pagamos 
muito imposto para ter de co-
laborar mais e de pedir colabo-

ração pública maior para nos-
sas demandas, principalmente 
àquelas básicas como pavimen-
tação, tubulação pluvial e de 
esgoto, pequenas pontes e etc. 
Mas sabemos também que, em 
muitos lugares, a urbanização 
não foi organizada, o que natu-
ralmente causa danos que não 
causariam caso esta fosse feita 
conforme projetos. 

PARCERIAS PARA CONSTRUÇÃO DE MELHORIAS URBANAS

OPINIÃO

As situações precárias causa-
das em vários segmentos sociais 
e para o poder público - por con-
ta das enchentes calamitosas 
que assolaram mais de metade 
do RS neste mês de maio (e con-
tinuam pelo menos ameaçando 
continuar) - trazem para os mo-
radores de Torres e da região do 
litoral gaúcho várias situações.  
Uma delas é a que chuvas maio-

res não causam tantos casos de 
desabrigados e de perdas maio-
res em geral por aqui (apesar 
destas terem ocorrido), mesmo 
nas bordas do Rio Mampituba e 
das lagoas da região. Embora não 
chovendo a mesma quantidade 
da que caiu no cento do estado, 
a quantidade por aqui foi grande 
e muitas provas boas foram pas-
sadas. 

Mas temos de lembrar que 
o que assola a nossa região são 
os ciclones e a possibilidade de 
furacões, como teve o Catarina. 
Prevenção local por lei e em pro-
tocolos de urbanização e obras 
poderiam fazer parte das medi-
das de precaução a eventos de 
vendavais, para não termos os 
mesmos problemas que estão 
tendo e devem ter as autoridades 

que terão de atender os desabri-
gados pelas enchentes, (desabri-
gados, mais uma vez lembrando, 
que são de todas as categorias 
sociais e econômicas). Exigir se-
guros em prédios de convênio, 
como o do restaurante e do bar 
da Guarita, por exemplo (não sei 
se já tem mas no Catarina não 
tinha). Fazer seguros de equipa-
mentos maiores como o Parque 

do Balonismo, o Morro do Farol, 
as Passarelas... São ideias.

As pessoas físicas também po-
deriam ser sugeridas de efetivar 
seguros contra tempestades de 
vento e alagamentos. Penso eu 
que o preço acaba sendo peque-
no pela prevenção financeira que 
o prêmio daria ao pagar a conta 
nos casos de destruição de imó-
veis. Vamos nos ligar!

Fausto Araújo Santos Jr.
OPINIÃO

APRENDIZADOS COM A CALAMIDADE DA ENCHENTE - PARA TORRES E REGIÃO

NOVO ENDEREÇO: 
Avenida General Osório,156 sala 2
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Um leitor assíduo de A FO-
LHA cansou de esperar e pediu 
para que de publicasse um dos 
tantos casos de vazamento de 
esgoto causado por ligações 
clandestinas – seja do escoa-
mento cloacal irregularmente 
ligado na rede de captação plu-

vial ou vice-versa, ambas casos 
problemáticos. 

O caso é na Avenida José 
Bonifácio, importante via cen-
tral de Torres. E o morador diz 
reclamar há 3 anos às autori-
dades, sem nenhuma ação em 
resposta. 

O morador, inclusive, postou 
em sua página de redes sociais 
um vídeo mostrando todo o per-
curso que o vazamento causado 
pela ligação clandestina faz - até 
se dirigir para a Lagoa do Violão. 
Ele afirma que esta prática acon-
tece “desde sempre” na região.  

TORRES

Obstrução na rede de esgoto causa vazamento na José Bonifácio

FONTE – Prefeitura de Torres
_______________________

A campanha de ajuda humanitá-
ria aos desabrigados atingidos pelas 
chuvas e enchentes no Estado, tem 
como prioridade, até esta quinta-
-feira (23) a arrecadação de alimen-
tos. Em Torres, o Centro de Apoio 
da Campanha Doação Solidária, 
localizado no Ginásio do Torrense 
(Rua Ildo Kuwer Feltes, em frente à 
Emei Gente Miúda), aguarda mais 

uma vez pela solidariedade dos tor-
renses. Conforme o coordenador 
do Grupo de Trabalho, secretário 
do Trabalho, Indústria e Comércio, 
Júlio Agápio, além das doações de 
agasalhos e de cobertas devido a 
chegada do frio, e agora é preciso 
fortalecer a campanha com alimen-
tos devido à grande procura por 
ajuda na Secretaria de Assistência 
Social e de Direito Humanos.

Nas doações promovidas nessa úl-
tima terça-feira, 21 de maio, em de-

corrência do aniversário de 146 anos 
de Torres, também foram arrecadadas 
muitas peças de agasalhos e cobertores.

Situação dos desabrigados 
cadastrados em Torres

Explicou que atualmente cadas-
trados na cidade encontram-se 89 
desabrigados divididos em quatro 
entidades privadas. Além deste gru-
po, que já foi de 130 pessoas, outras 
600 vieram para o município e se 
instalaram em casas de parentes e 
amigos (pelo menos por algum tem-
po). “A maioria pede apoio por ter 
perdido tudo, daí a necessidade de 
alimentos. Não se sabe quanto tem-
po vão permanecer na cidade. Al-
guns pensam em não voltar”, salien-
ta o secretário Agápio, dizendo que 
se faz necessário uma maior infraes-
trutura que precisará do apoio das 
áreas federal, estadual e municipal.

Equipe da Secretaria da Assistên-
cia Social e da Secretaria da Saúde 
permanecem monitorando os desa-

brigados. Treze crianças estão com 
acompanhamento médico. Os de-
sabrigados também estão sendo va-
cinados. Até 15 de maio, de acordo 
com dados da Secretaria de Saúde de 
Torres, foram realizados 150 atendi-
mentos nos abrigos, sendo 43 pesso-
as vacinadas. Na Farmácia Municipal 
foram recebidos 97 desabrigados. 

Serviços e doações

O Centro de Apoio ao recebi-
mento dos donativos da campanha 
da Prefeitura está, por enquanto, 
centralizado no ginásio do Torren-
se. O horário de funcionamento do 
Centro para recebimento de dona-
tivos é de segunda a sábado, das 
8h às 18h, sem fechar ao meio-dia. 
Os que necessitam de apoio de 
políticas públicas devem procurar 
a Secretaria de Assistência Social 
e Direitos Humanos, na rua Pedro 
Cincinato Borges, nº 343, para que 
seja feito o acolhimento por parte 
dos profissionais e identificada a 

sua necessidade social. 
A Secretaria Municipal de Saúde 

realiza a campanha “Doação Solidá-
ria”. Os medicamentos devem ser 
entregues na Farmácia Municipal 
de segunda a sexta-feira, das 8h às 
17h, sem fechar ao meio-dia. A far-
mácia fica na Rua Coronel Pacheco, 
784. A população também pode 
continuar entregando os donativos 
no PA 24h, na sede administrativa 
da Prefeitura também 24h e nas se-
cretarias das escolas municipais.

Engajada na Campanha Doação 
Solidária da Prefeitura de Torres, a 
Casa da Terra e do Artesanato rea-
liza a ação “Casa da Terra no Maio 
Solidário” que consiste em angariar 
doações para as crianças que são ví-
timas das enchentes. O propósito é 
reunir brinquedos, roupas infantis, 
fraldas, mamadeiras, bicos, mate-
rial de higiene leite em pó e fórmu-
las, entre outros. As doações serão 
recebidas de segunda a sábado, das 
9h às 19h, durante todo o mês de 
maio.

Municipalidade de Torres divulgou balanço local sobre situação dos desabrigados das enchentes no RS

Ligações clandestinas causam problemas e atrapalham a vida de moradores 
que não tem nada a ver com isto - além de acarretarem em problemas para o 

meio ambiente

TORRES - O cruzamento da Rua 
Joaquim Porto com a Avenida do 
Riacho recebeu a marcação de área 
de conflito na última semana. O 
Departamento de Trânsito da Secre-
taria Municipal de Obras e Serviços 
Públicos implantou a sinalização no 
cruzamento com o objetivo de refor-
çar o alerta aos motoristas para evi-
tar que os cruzamentos sejam fecha-
dos e atrapalhe a área de interseção 
de veículos, provocando acidentes, 
principalmente durante períodos de 

maior movimentação no trânsito.
A marcação de área de conflito 

consiste em um quadriculado na cor 
amarela na área de cruzamento das 
vias para assinalar aos condutores 
que não devem parar no local, para 
não prejudicar a circulação.

A mesma marcação foi feita em 
2023 na Avenida Castelo Branco, em 
frente à Brigada Militar, para facilitar 
o acesso de entrada e saída de veícu-
los da corporação.

Na legislação de trânsito, os mo-

toristas que param em cima dessa 
marcação, além de trancar o trânsito 
nos locais da interseção onde cor-
rentes de tráfego se cruzam entre si, 
cometem infração média que rende 
quatro pontos na carteira e multa 
de R$ 130,13. De acordo com o do 
veículo conforme o artigo 182, inciso 
VII do Código de Trânsito Brasileiro 
(CTB), a essa infração também cabe 
a remoção do veículo por guincho. 
(Texto em Rádio Maristela/ Foto: De-
partamento de Trânsito Torres)

Cruzamento da rua Joaquim Porto com a Avenida do Riacho recebe marcação de ‘área de conflito’ 

Conforme os dados do Panorama 
IBGE de 2021, referentes ao municí-
pio de Torres, o salário médio mensal 
na cidade era de 2,1 salários míni-
mos (Na comparação com os outros 
municípios do estado, ocupava as 
posições 319 de 497). Já a propor-
ção de pessoas ocupadas em relação 
à população total da cidade era de 
32,33%. – ficando neste quesito no 
92° lugar entre os 497 municípios do 
RS. Já na comparação com cidades 
do país todo, ficava na posição 1674 
de 5570 e 488 de 5570, respectiva-
mente. 

Considerando domicílios com ren-
dimentos mensais de até meio sa-

lário mínimo por pessoa – situação 
considerada de vulnerabilidade social 
-  Torres tinha 28,8% da população 
nessas condições segundo o Panora-
ma Censo IBGE 2021 - o que o colo-
cava na posição 296 de 497 dentre as 
cidades do RS e na posição 4913 de 
5570 dentre as cidades do Brasil.

Outro dado atualizado pelo Pa-
norama Censo 2021 foi em  relação 
ao PIB per capita – sendo que o de 
Torres era de R$ 35.095,54. Na com-
paração com outros municípios do 
estado, ficava nas posições 374 de 
497 entre os municípios do estado e 
na 1742 de 5570 entre todos os mu-
nicípios.

Confira alguns dados sobre a situação de Trabalho e 
economia de Torres, segundo Panorama Censo 2021

FONTE – JPNews Litoral
__________________

A Câmara de Vereadores de Tor-
res aprovou nesta quarta-feira (22 
de maio), durante a sessão ordinária, 
que fossem concedidos alguns títulos 
de Cidadão Honorário e Cidadão Emé-
rito de Torres para diversas persona-
lidades locais. A situação  é parte da 
comemoração dos 146 anos da cida-
de de Torres – que ocorreu dia 21 de 
maio.

O título de Cidadão Honorário de 
Torres, é conferido para pessoas que 
não são naturais de Torres, mas que 
tenham passado parte de sua vida tra-
balhando em prol da comunidade tor-
rense; já o título de Cidadão Emérito 

é para aqueles nascidos em Torres. As 
distinções são entregues anualmente 
mediante decreto legislativo de inicia-
tiva de qualquer vereador, ficando a 
indicação restrita a uma vez por ano 
por vereador.

Cidadão Honorário
Ademar Manoel Ricardo- proposi-

ção do vereador Dilson Mauro Jardim 
Boaventura (MDB)

Sérgio Luís Höpner- proposição do 
vereador- Gibraltar Cirpiano Vidal (PP)

Paulo Ricardo de Oliveira- proposi-
ção do vereador Jacó Miguel Zeferino 
(PDT)

Marcelo Araujo Simões- propo-
sição do vereador Luciano Raupp 
(PSDB)

Arlindo Teixeira- proposição do ve-
reador Fabio da Rosa (PP)

Julio Agápio da Silva- proposição 
do vereador Vilmar dos Santos Rocha 
( União Brasil)

Cidadão Emérito
Lorinei Monteiro Rodrigues- pro-

posição do vereador Silvano Gesiel 
Carvalho Borja (Podemos)

Renilda Fernandes da Silva Capo-
villa- proposição do vereador Cláudio 
da Silva de Freitas (Republicanos)

Dr. Flávio da Silva Cardoso- propo-
sição do vereador Moisés Trisch (PT)

Osmar Pinto de Souza- proposição 
da vereadora Carla Daitx (PP)

Hélio Krás Borges- proposição do 
vereador Rogério Evaldt Jacob (PP)

Câmara de Torres concedeu títulos de cidadão 
Honorário e Emérito nesta quarta (22)
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Neste sábado, 25 de maio, tem ‘Dia D Brincar 
Solidário’ nas Escolas da Rede Municipal de Torres

As escolas da rede munici-
pal realizarão neste sábado 
(25 de maio), o Dia D Brincar 
Solidário. Este evento tem 
como objetivo sensibilizar a 
comunidade torrense pelo di-
reito das crianças de brincar 
e, em função das intempéries 
climáticas ocorridas no Rio 
Grande do Sul, também será 
realizada arrecadação de brin-
quedos e de materiais escola-
res para destinar às crianças 
vítimas das enchentes no RS.

A iniciativa integra a Sema-

na Mundial do Brincar que 
neste ano acontecerá de 25 
de maio a 02 de junho, sob o 
mote “No Ritmo do Brincar“. 
O tema proposto pela entida-
de não governamental Alian-
ça pela Infância este ano é 
“Vem pra Roda”, que enfatiza 
a importância de valorizar e 
fortalecer essa prática ances-
tral, promovendo a ideia de 
que o brincar é um elemento 
vital e essencial para o de-
senvolvimento das crianças e 
para a construção de uma so-

ciedade mais humana, demo-
crática e inclusiva.

Além da arrecadação, to-
das as escolas de ensino fun-
damental vão organizar ativi-
dades neste dia, adaptando o 
tema para a sua realidade Por 
sua vez, as EMEIs vão cumprir 
uma programação entorno 
da temática do Dia D Brincar. 
A iniciativa vai ocorrer das 9h 
às 11h e é organizada pela 
Secretaria Municipal de Edu-
cação. (FONTE – Prefeitura de 
Torres)

A ação enfatiza a importância de valorizar e fortalecer essa prática ancestral, promovendo a ideia de que o brincar é um elemento vital e 
essencial para o desenvolvimento das crianças e para a construção de uma sociedade mais humana, democrática e inclusiva

CCR ViaSul retomou cobrança em pedágios da 
BR-101 gaúcha e Free Way 

Como forma de promover a 
continuidade da prestação dos 
serviços, das ações de apoio 
emergenciais que vem sendo 

implementadas desde o último 
dia 1º de maio, e sobretudo 
das iniciativas para o restabe-
lecimento da normalidade nas 

rodovias do Rio Grande do Sul, 
a CCR ViaSul informa que a co-
brança das tarifas foi retomada 
gradualmente.

Desde as 0h de segunda-feira 
(20 de maio), retornaram as co-
branças nas praças de pedágio 
de Três Cachoeiras, na BR-101, 
Santo Antônio da Patrulha e 
Gravataí, na Freeway (BR-290).

A Concessionária esclarece 
segue o estabelecido pela Por-
taria DG 112, publicada pela 
Agência Nacional de Transpor-
tes Terrestres (ANTT), em 9 de 
maio de 2024, que estabelece a 
dispensa de pagamento de tari-

fa de pedágio nas rodovias fede-
rais concedidas para veículos de 
transporte rodoviário de cargas 
(acompanhados de veículos ofi-
ciais), transportando donativos 
destinados ao atendimento da 
população atingida pela calami-
dade pública decretada pelo Es-
tado do Rio Grande do Sul.

Ações de apoio da CCR
Em complemento às ações da 

CCR ViaSul, o Grupo CCR doou 
10 toneladas de água potável, 
alimentos e materiais de higiene 
pessoal em apoio às vítimas das 
enchentes. Além disso, a com-

panhia já arrecadou mais de 300 
toneladas de doações em seus 
17 aeroportos em todo o Brasil. 

Além disso, a CCR ViaSul pro-
moveu recentemente, em cará-
ter emergencial, o repasse de 
R$ 3,1 milhões, referentes ao 
Imposto Sobre Serviço de Qual-
quer Natureza (ISSQN) do perí-
odo do mês de abril deste ano, 
aos 36 municípios servidos pe-
las rodovias sob sua concessão 
(BRs 101, 386, 448 e Freeway). 
A ação teve como principal obje-
tivo apoiar as cidades atingidas 
pelos eventos climáticos regis-
trados do Rio Grande do Sul.

Comitiva do país africano São Tomé e Príncipe 
visita Torres para conhecer o PNAE

Na tarde da última quinta-feira 
(16 de maio), a Prefeitura de Torres, 
através da Secretaria de Desenvolvi-
mento Rural e Pesca, recebeu uma 
comitiva da República Democrática 
de São Tomé e Príncipe – pequeno 
país insular do continente africano 
-  juntamente com a Cooperativa 
dos Consumidores de Produtos Eco-

lógicos de Torres – Ecotorres, para 
tratar sobre os meios de operacio-
nalização do Programa Nacional 
de Alimentação Escolar (PNAE) em 
Torres.

A visita tinha como pauta, enten-
der melhor como é gerido o Progra-
ma no munícipio, pois atualmente, 
a República de São Tomé e Príncipe 

encara um desafio de estruturar 
um programa que atenda essa de-
manda no País. O PNAE é um Pro-
grama reconhecido mun-
dialmente como caso de 
sucesso quando se fala em 
Programa de Alimentação 
Escolar.

Na comitiva estavam 
presentes a Diretora do 
Ministério da Agricultura 
da República de São Tomé 
e Príncipe, Ludmila Go-
mes, o Coordenador de 
País da Oikos Cooperação 
e Desenvolvimento, Rogé-
rio Súniga Rosa e o Enge-
nheiro Agrônomo e Coor-
denador Administrativo da 
Ecotorres, Laércio Ramos 
Meirelles.

Além do secretário da 

Pasta, José Vanderlei Brocca, parti-
ciparam do encontro a técnica agrí-
cola da Secretaria Viviane Atanasio, 

e pela EMATER, o chefe de escritó-
rio Jânio Rodrigues Pintos e a assis-
tente social, Claudete Klein.
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Atleta torrense mais uma vez alcança destaque nacional no Jiu-Jitsu

A cidade de Torres, represen-
tada pela professora Rafaela Ban-
deira Zanini, da Gracie Barra Tor-
res alcançou novamente o topo 
do cenário nacional de jiu-jitsu. O 
Floripa International Open - que 

foi realizado em Florianópolis no 
dia 18 de maio e organizado pela 
International Brasilian Jiu Jitsu Fe-
deration (IBJJF), em conjunto com 
a Confederação Brasileira de Jiu-
-jitsu - colocou frente a frente os 

melhores lutadores da arte suave 
no Brasil. Com a vitória em sua 
categoria, Rafaela agora ocupa a 
quarta posição no ranking nacio-
nal brasileiro na categoria master 
2 faixas preta peso pena.

A atleta é radicada em Torres 
desde os 12 anos (tendo mora-
do por alguns anos no Canadá), e 
agora se prepara juntamente com 
a sua equipe para os próximos 
desafios: O Curitiba BJJ Pro (em 
Curitiba), o São Paulo Open (em 
Barueri) e o Sul Americano no Rio 
de Janeiro, visando se preparar 
para o seu objetivo principal em 
2024:  o Mundial de jiu-jitsu em 
Las Vegas (EUA), que ocorre em 
agosto.

Rafaela ressalta a importância 
das atletas brasileiras continuarem 
galgando este caminho para inspi-
rar as próximas gerações neste es-
porte, ainda dominado pelo públi-

co masculino. Em outros lugares, 
como nos Estados Unidos e nos 
Emirados Árabes, o jiu-jitsu femi-
nino tem crescido de forma muito 
rápida, organizada e sem estigmas. 
Fora do Brasil, é dada ênfase para 

a importância da defesa pessoal 
e da autoestima desenvolvida em 
mulheres através da arte marcial, 
na qual estão diretamente ligados 
com a prática e apoio extenso às 
mulheres no jiu-jitsu.

Rafaela é radicada em Torres desde os 12 anos (tendo passado alguns anos morando no Canadá). Com a vitória em sua categoria no Floripa 
International Open, ela agora ocupa a quarta posição no ranking nacional brasileiro na categoria master 2 faixas preta peso pena.

Bombeiro completa Ironman Brasil e se torna primeiro 
torrense nato a concluir icônica prova 

O Ironman, também conhecido 
como Ironman Triathlon, é uma das 
provas mais desafiadoras e icônicas 
no mundo do esporte. É um even-
to de triatlo de longa distância que 
ocorre em diversos locais do mundo, 
sendo que testa a resistência física e 
mental dos atletas em três disciplinas 
exigentes: natação, ciclismo e corrida. 
A distância compreende 3,8 km de 
natação, 180,2 km de ciclismo e uma 
maratona de 42,2 km, totalizando in-
críveis 226 km de percurso.

Representando Torres, o Bombei-
ro Militar Jeferson França fez história 

na 22ª edição do Ironman Brasil 2024, 
em Florianópolis, realizado dia 19 de 
maio. A prova reuniu 1.700 triatletas 
profissionais e amadores de 33 paí-
ses. Não faltaram garra, superação, 
“quebras” e emoção, ingredientes 
indispensáveis numa das provas mais 
duras do planeta.  

Durante a prova, o bombeiro en-
frentou condições adversas, incluindo 
chuva intensa e vento forte, que tor-
naram o percurso ainda mais desafia-
dor. No entanto, ele manteve a deter-
minação e cruzou a linha de chegada 
com um tempo total de 13 horas e 17 

minutos. Tornando-se assim o primei-
ro torrense nato e o segundo bombei-
ro militar do Estado a completar essa 
prova.

França não apenas treinou in-
tensivamente, mas também contou 
com o apoio incondicional da família, 
amigos e da comunidade torrense. 
“Os treinos foram a parte mais difícil. 
Acordava às 5 da manhã para nadar, 
depois ia trabalhar e, ao fim do dia, 
pedalava ou corria. Foram muitos sa-
crifícios, mas cada gota de suor valeu 
a pena”, afirma França (em nota enca-
minhada à imprensa).
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Nesta segunda-feira ()20 de 
maio, A FOLHA Torres recebeu 
uma carta, enviada para a redação 
ao mesmo tempo que foi postada 
em redes sociais. O texto da mo-
radora de Torres Fernanda Ferra-
ri, que reside na cidade há anos, 
além de ser de família de tradicio-
nais veranistas locais.  Ela informa 
que tomou a decisão de ajudar os 
animais desamparados (coisa que 
já faz naturalmente no dia-a-dia), 

mas desta vez se somando a outras 
pessoas que estão disponibilizando 
seu tempo para, voluntariamente, 
ajudar a cuidar e encaminhar para 
lares os cães, gatos e outros Pets 
que ficaram desabrigados (e sem 
tutores) por conta das enchentes 
que assolam o Rio Grande do Sul. 

Fernanda indica que vai ficar 30 
dias na capital gaúcha a serviços 
das organizações que estão centra-
lizando este apoio em Porto Alegre, 

somente para ser mais um braço 
de trabalho coletivo para esta cau-
sa. Ela pediu, então, que se pessoas 
tiverem doações de mantimentos 
para a causa em Torres e região a 
ajudem, pois ela está com a viagem 
marcada para sua jornada para a 
próxima segunda – feira (dia 27). 
Até quinta-feira (23), após o suces-
so da ação compartilhada pelo Jor-
nal A FOLHA, um ‘bom problema’ 
se apresentava: o número de do-

ações que chegaram até 
Fernanda foi tão grande 
que não cabiam mais no 
carro – ela iria precisar 
de uma van ou caminhão 
para levar tudo!

Veja a carta da corajo-
sa voluntária que vai re-
presentar Torres em mais 
uma ação de solidarieda-
de: 

SOCIAL 

Moradora de Torres vai para a capital 
socorrer pets desabrigados pelas enchentes

Fernanda Ferrari (foto) ficará 30 dias em Porto Alegre trabalhando nos abrigos de animais resgatados na enchente

Corrente do bem em Torres: amigos ‘adotam’ famílias atingidas pela enchente no RS
O número de pessoas de-

sabrigadas e que perderam 
praticamente tudo na en-
chente, que ainda atinge o 
Rio Grande do Sul, é grande. 
Todo mundo tem um familiar, 
um amigo, um conhecido, um 
amigo de um amigo que per-
deu sua casa, seus pertences, 
seu meio de sustento... não  
raro, a vida de um ente que-
rido. Sensibilizados com tudo 
que passa o povo gaúcho e 
agradecidos por terem força 

para ajudar, um grupo de amigos 
da vereadora Carla Daitx, além de 
já terem feito parte de mutirões 
de arrecadação de donativos em 
Torres, estão focando esforços em 
ajudar grupos de famílias de regi-
ões específicas.

“Entendemos que assim, au-
xiliando essas famílias desde as 
necessidades emergenciais até a 
reconstrução de suas casas, é mais 
efetivo para que tenham condi-
ções de voltar às suas vidas e aos 

seus trabalhos. E, aos 
poucos, estes também 
terão condições de aju-
dar outras famílias, o 
que gera um corrente 
do bem”, afirmou a ve-
readora. “Pretendemos 
também inspirar ou-
tros grupos de amigos 
a adotar famílias nas 
regiões atingidas. Tem 
muita gente precisando 
de ajuda”, acrescentou 
Carla.

Com o apoio de ami-
gos do Nordeste, de 
Belo Horizonte, do Ex-
terior, além de amigos 
daqui, o grupo arreca-
dou colchões, roupas de 
cama, travesseiros, ces-

tas básicas, materiais de higiene e 
vestuário, para famílias de Eldorado 
do Sul, Guaíba, Canoas e Cachoeiri-
nha. “Quero agradecer as empresas 
que estão colocando seus funcio-
nários e sua produção à disposição 
para contribuir com as doações, 
como a Medscan, JL Vidros, Clube 
de Tiro Desert Eagle, Clip Torres, 
Elas de Maria e Silva & Silva Estru-
turas Metálicas (Tubarão)”.

As doações foram levadas pela 
equipe da Transalva e do Guincho 
Copacabana, além de veículos 
particulares, que ofertaram esse 
apoio fundamental para que os 
donativos fossem entregues dire-
tamente para as famílias atingidas.

“Quero deixar aqui minha eter-
na gratidão a esses amigos e par-
ceiros. É através desta união e 
solidariedade que conseguimos 
levar um pouco de carinho e sanar 
necessidades básicas e emergen-
ciais dessas famílias”, disse Carla, 
agradecendo ainda aos amigos 
Luana e Wagner Borba, Laura e Fe-
lipe Hansen, que disponibilizaram 
suas casas para receber e separar 
as doações. “Quem tem amigos, 
tem tudo”, concluiu ela.

*TEXTO: Maiara Raupp (asses-
sora parlamentar – vereadora Car-
la Daitx)

Oi pessoal, meu nome é Fernanda Ferrari, sou 
de POA mas já moro em Torres há alguns anos. 
Quem me conhece sabe que na minha casa 
sempre vai ter pelos de gato e cheiro de ca-
chorro (e sim, eles dormem na minha cama, 
afinal são meus filhos).
Mas por que estou falando isso? Para dizer 
que por eles eu faço tudo que está ao meu al-
cance!
Segundo o site da Defesa Civil/RS, até o dia 
19/5, o número de animais resgatados já pas-
sa de 12 mil.
Como eu disse, este é o meu “ponto fraco”, en-
tão estou me organizando para ir a POA na se-
gunda-feira dia 27/05 exclusivamente para fa-
zer trabalho voluntário nos abrigos de animais 
resgatados.  Minha intenção é ficar lá 1 mês. 
Quem quiser ajudar, seja apenas me desejan-
do uma boa viagem e enviando energias po-

sitivas ou repassando essa mensagem para 
seus amigos (inclusive o pessoal dos arredores 
de Torres!), ficarei realmente grata de todo co-
ração, pois toda ajuda é válida! 
Mas se você tiver jornal velho, papelão ou 
qualquer um dos itens que vou deixar na lis-
ta abaixo como sugestão, por favor, entre em 
contato comigo que irei buscar, não importa a 
quantidade ou o que for, pois como diz o dita-
do: de grão em grão a galinha enche o papo!

Fernanda: 51-995252796 ou 
@fernandaelenaferrari

LISTA DE SUGESTÕES DE ITENS NECESSÁRIOS 
P/ LEVAR AOS ABRIGOS DE ANIMAIS: 

-jornal, papelão; 

-roupas velhas que não servem p/ “pessoas” 
(peças de roupas rasgadas de qualquer es-
tação /manchadas/ pés de meias perdidos / 
retalho de tecido, fronhas/ lençóis rasgados/ 
colchas/ toalhas poidas/cangas velhas/ tape-
tinhos nas últimas etc) = tudo isso se apro-
veita como enchimento para fazer caminhas 
e cobertas: conheço algumas costureiras que 
estão fazendo este trabalho voluntariamente!
-potes de plástico de margarina/ sorvete = vi-
ram pote de água/ comida;
-bacias/ caixas plásticas (mesmo quebradas) = 
viram caminhas;
-materiais de limpeza: saco de lixo, desinfe-
tante, balde, bruxa, vassoura, pazinha de lixo, 
rodo, pano, álcool em gel, papel higiênico, etc. 
= muito importante para manter a higiene dos 
abrigos;
-alimentação p/ os veterinários  e voluntários: 

água e energético (sim, eles estão precisando 
muito!) + 
bolachas/ biscoitos (doces e salgados: todo 
tipo de comida “fácil” de comer tendo em vista 
que não há “refeitórios” );
-palets, lonas, sobra de tela, sobra de chapa 
de madeira = é usado na construção de casi-
nhas, baias, separação dos animais;
-E É LÓGICO: TUDO RELACIONADO A PET: RA-
ÇÃO, PETISCOS, OSSINHOS, BRINQUEDOS, CO-
LEIRAS, ROUPINHAS,, MEDICAÇÃO, CAIXA DE 
TRANSPORTE: VALE TUDO!!!! 
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pela era industrial, que trouxe no seu 
bojo um salto da população mundial 
em 200 anos de menos de 1 bilhão de 
almas para 7 bilhões, acompanhada de 
expressivo aumento na sua capacidade 
de compra dos mais variados gadgts de 
vida útil cada vez menor, deveria sofrer 
um basta. Não  paralização, mas um 
novo padrão de desenvolvimento ad-
jetivado de sustentável, com uso mais 
racional dos recursos naturais e rea-
proveitamento de produtos e melhor 
distribuição de renda. Daí emergiu, 
também, o ACORDO DO CLIMA evi-
denciando a necessidade de se evitar 
a chegada do clima médio do planeta 
a dois graus acima do começo da era 
industrial. Com isso emergiram movi-
mentos sociais organizados em defesa 
do Terra , cresceram os Partidos Ver-
des com agendas não necessariamente 
conservacionistas, instituições gover-
namentais de vários níveis com nova 
legislação de preservação ambiental no 
mundo inteiro. 

Apesar de tudo isso, poucos resulta-
dos foram verificados e os desastres 
ambientais se sucedem com intensi-
dade e ritmo cada vez mais frequen-
tes. Poucos se dão conta, entretanto, 
da gravidade da situação e não raros 
governantes aqui e acolá continuam 
negando o fenômeno das variações cli-
máticas. E a extrema direita em vários 
lugares do mundo, inclusive no Brasil, 
com epicentro em setores das Forças 
Armadas continua tratando o proseli-
tismo da defesa ambiental como sub-

versivo: “narrativa da esquerda”. Diri-
gentes empresariais, igualmente, Em 
recente desabafo – “A terceira guerra 
já começou”- , Nizan Guanaes, no Bra-
sil afirma: “Este é mais um texto que 
os ricos não lerão porque estão cansa-
dos de textos assim e têm uma reunião 
hoje de manhã. Eles são regidos por um 
mercado sem alma. E os pobres não vão 
ler porque muitos não sabem nem ler. 
A bomba atômica é um traque de São 
João. A caminho de Davos, vi, em pleno 
inverno, mas os mandatários não veem 
nem avalanches nem falta de neve por-
que estão no celular. A natureza está 
avisando, tchê. Sirva nossa tragédia de 
aviso a toda a Terra. Sou capitalista libe-
ral. Gosto de dinheiro, de margem, mas 
não sou cego nem surdo. Senhores, 
estamos na primeira classe do Titanic”. 
Com efeito,  relata ele um fato concreto 
e insofismável: Numa das reuniões de 
cúpula em Davos assistiu a um debate 
de doze lideranças mundiais, dez das 
quais executivos das maiores segurado-
res do mundo, e ficou estarrecido com 
os números das perdas decorrentes de 
incidentes ambientais futuros, muito 
superiores, diz ele, aos do Greenpeace. 

Diante disso, sobretudo aqui no Rio 
Grande do Sul, onde assistimos a uma 
destruição inimaginável há um mês e 
exigente de ações públicas ainda a de-
sejar, com a criação de uma AGENCIA 
PARA A RECUPERAÇÃO do RS e não 
apenas um Plano de Gastos, é hora de 
parar e pensarmos neste velho ditado: 
“A natureza não reclama, se vinga”.

É muito conhecida a frase de Einstein 
dizendo  que não sabia como seria a III 
Guerra Mundial, mas tinha certeza de 
que a IV seria travada com paus e pe-
dras. Pensava ele no holocausto nucle-
ar. Agora, já podemos dizer que sabe-
mos, sim, como será a III Guerra - e ela 
já está sendo travada. 

Se você , caro leitor, imagina que vou 
falar do confronto bélico entre Esta-
dos Unidos X China, Rússia x Ucrâna, 
Israel x Palestina, está enganado. Estes 
conflitos serão, senão resolvidos, en-
caminhados a um nível de convivência 
pungente, graças ao fantasma da heca-
tombe atômica. Aos poucos vamos nos 
acostumando à ideia lançada lá atrás 
por Platão que além de sermos sapiens, 
somos pugnats. Vivemos brigando... 
Winslow Myers, aliás, autor de  “Living 
Beyond War: A Citizen’s Guide,  decla-
rou, num artigo recente, que a Guerra 
Nuclear já acabou, em virtude de seu 
próprio potencial destrutivo, não só de 
pessoas, como da vida própria civiliza-
ção: “os especialistas de alguma forma 
evitarão que uma guerra nuclear acon-

teça (...); Um mundo além da própria 
guerra é possível. 

Sistemas alternativos viáveis de se-
gurança foram elaborados em grande 
detalhe. Mas podemos dar um passo 
sensato nessa direção final com segu-
rança, que é começar unilateralmente 
a recuar do sistema nuclear tolo, bobo 
e irracional de gatilho rápido que atual-
mente mantém o mundo inteiro como 
refém.” Não obstante, isso, e do fato de 
“temos  (em nós) os maiores sonhos do 
mundo”, estamos diante de uma nova 
guerra. Não de homens contra homens, 
ideologias contra ideologias, nações 
contra nações, mas do Homem contra 
a Natureza. 

A percepção de que isso aconteceria 
vem de longe, lá nos anos 50 no deno-
minado Relatório do Clube de Roma ,  E 
não se tratava de encontro de român-
ticos amantes de piqueniques campes-
tres. Eram circunspectos economistas.  
Em 1992, o assunto  amadureceu na 
Conferência do Meio Ambiente Rio-92 
quando se firmou a convicção de que 
o produtivismo intensivo inaugurado 

OPINIÃO - Começou a Terceira Guerra 
dos Mundos?

Economista, Professor  da Universidade de Brasilia, signatário da Carta de 
Lisboa e fundador do PDT, partido pelo qual disputou os Governos de Goiás 
(1982) e Distrito Federal (1994) e email: paulotimm@gmail.com

Paulo Timm

OPINIÃO -  Abandono dos desalojados 
das enchentes?
Em Torres – por ser uma cidade turística - o processo de urbanização sempre cami-

nhou junto com o aumento da pobreza. De fato, um número cada vez maior de mora-
dores vindo dos grandes centros urbanos e que não tem acesso aos empregos nem aos 
bens e serviços essenciais para uma vida digna aparecem por aqui.  E o que de melhor 
é oferecido pelo município acaba ficando  nas mãos dos ricos e da classe média.

A crise urbana que hoje se revela na falta de moradia, na falência do sistema de 
transporte público e nos casos da violência, também se expressa na divisão espacial da 
cidade, que se reparte entre regiões ricas e desenvolvidas (como o centro) e comunida-
des concentradoras da fome e da ausência de direitos básicos. Quem mora nessas peri-
ferias e nas Praias Sul se vê diante de uma realidade de abandono e carência crônica.

A Coluna esteve andando pelos bairros pobres da periferia para saber como vive 
a maioria desses moradores, quais são suas condições de existência, que problemas 
mais lhes perturbam e quais as consequências dessa marginalização e segregação.   Por 
conta da calamidade das enchentes no estado, muitas pessoas que foram atingidas, mas  
que tinham residências aqui e conseguiram sair, vieram para o litoral. Outros vieram   
para casas de parentes, fugindo dos alagamentos e em busca de sobrevivência, sobre-
carregando a assistência social dos municípios do Litoral Norte.

Com isso o número de pessoas que não têm as três refeições garantidas todos os dias 
cresceu e muitos  estão em situação de insegurança alimentar, ou seja :passam fome. 
Uma delas é Maria de Fatima Farias, trabalhadora desempregada e moradora da cidade 
de Porto Alegre, do bairro Sarandi. Conta que na capital estava acostumada com as 
dificuldades. “Eu muitas vezes não almoçava e nem jantava. Pra eu comer e deixar 
meus netos com fome, é melhor que eu não coma”, lamenta. Maria é a chefe de uma 
família de 8 pessoas. Sua condição atual é um retrato fiel de um problema que nunca 
desapareceu por completo das periferias das grandes cidades, mas que com a catástrofe 

êê
Dani Dos Santos Pereira 
Presidente da Associação dos Bairros de 
Torres

A VÓZ DOS BAIRROS climática piorou e voltou a se agravar.
Maria dá Graças a Deus por ter vindo para o litoral. “Desde que chegamos aqui, fo-

mos bem recebidos e amparados, recebemos agasalhos, roupas de cama e alimentação 
pelos voluntários da União das Associações de Moradores…Nós conhecemos a fome 
de perto, pois a crise econômica e o arrocho promovido pelo governo atingem apenas 
nós mais humildes. Aqui estamos sobrevivendo com dignidade, mas na esperança 
que tudo passe logo, pois perdemos tudo e temos que recomeçar do zero”, diz Maria.

“Na pandemia, tínhamos o auxílio de 600 reais e não precisávamos provar nada. 
Mas agora, muitas pessoas como eu, que perderam tudo, inclusive documentos, não 
receberam nada, para piorar, somente as Prefeituras que podem acessar o serviço para 
preencher os dados e ver os pedidos realmente são das localidades atingidas. Isso di-
ficultará e vai demorar para que os atingidos tenham acesso ao valor de R$ 5.100,00. 
Além de ser pouco para se recomeçar, imagina quem não tem nem documentos para 
provar que existimos.” comenta Maria

Já a família de Solange da Rosa Oliveira, 27 anos, dona de casa,  de Alvorada diz:  
“Logo que fomos atingido por esta desgraça da natureza, eu olhei para o que consegui 
salvar e falei: meu Deus, não sei o que vai ser de mim”. Ela é mais uma entre tantas 
pessoas  desabrigadas diretamente atingidas pela violência brutal dos efeitos do clima 
e  pela falta de projetos de prevenção, que agora cobram    os preço do descaso. Está 
são as  reais necessidade das pessoas atingidas, um problema que o governo terá  de 
enfrentar.

SEM DINHEIRO PARA COMER - Governo alega e justifica essa escalada dos 
preços por causa da enchente e diz que fará importações de arroz, feijão, soja e outros 
produtos. Lula nada fez para tentar resolver o problema, a não ser liberar o que já é de 
direito dos moradores. Mas a verdade é que governo federal e parte da imprensa es-
condem sobre a situação de destruição causada pelas inundações. Os  voluntários vêm 
fazendo a diferença… É o povo pelo povo, que vem socorrendo as pessoas ilhadas e 
levam ajuda a todos os recantos atingidos, enquanto o governo dificulta a liberação 
de recursos. Recursos estes que  até agora não vieram como   fundo perdido. Tudo 
que foi liberando é empréstimo,  e se o governo realmente se preocupasse com a sorte 
dos desabrigados, no lugar de apelar para o bom senso e compreensão destas pessoas, 
deveria estabelecer o controle da situação para atender a demanda e logística para co-
locar comida na mesa de todos atingidos que estão em abrigos, em casas de parentes, 
em barracos, ou isolados em suas residências para não perderem o pouco que sobrou. 
Mas Lula pessoalmente não  fará isso, nomeou  o Ministro para ser interlocutor, e este 
tem dificuldade de comunicação com todos os prefeitos.
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O Dunas Praia Hotel, localizado 
em Torres, no Rio Grande do Sul, 
celebra com orgulho seus 40 anos 
de história e tradição. Desde a sua 
fundação, o hotel tem sido gerido 
pela família Quartiero, que ao lon-
go das gerações, tem mantido e 
aprimorado o padrão de excelência 
que caracteriza o estabelecimento.

Considerado um dos melhores 
hotéis do sul do Brasil, o Dunas 
Praia Hotel destaca-se não apenas 
pela sua localização privilegiada 
à beira-mar, mas também pelo 
seu compromisso contínuo com a 
qualidade no atendimento e nas 
instalações. A dedicação da famí-
lia Quartiero tem sido crucial para 
que o hotel se mantenha relevante 
e desejado por turistas que bus-
cam conforto, sofisticação e um 
serviço personalizado.

Ao longo dos anos, o hotel 
passou por diversas renovações 
e melhorias para atender às ex-
pectativas de um público cada vez 

mais exigente. Estas atualizações 
incluem modernizações nas aco-
modações, ampliação das áreas de 
lazer e a implementação de práti-
cas sustentáveis, visando preservar 
o meio ambiente e oferecer uma 
experiência ainda mais agradável 
aos hóspedes.

O legado da família Quartiero é 
visível em cada detalhe do Dunas 
Praia Hotel, desde a recepção ca-
lorosa até a atenção aos mínimos 
detalhes que fazem a diferença na 
estadia dos visitantes. Esta combi-
nação de tradição, inovação e um 
atendimento impecável garantem 
que o hotel continue a ser uma 
referência no setor hoteleiro bra-
sileiro.

A celebração dos 40 anos do 
Dunas Praia Hotel é, portanto, uma 
homenagem à visão e ao trabalho 
árduo do fundador Danilo Quartie-
ro, que transformou um sonho em 
realidade e criou um legado dura-
douro na hotelaria do sul do Brasil.

Dunas Praia Hotel 
Celebra 40 Anos de Excelência e Tradição

Estabelecimento é reconhecido como um dos Melhores do Sul do Brasil pela qualidade e tradição na Hotelaria

Danilo pai  e Danilo filho comemoram os 40 anos do hotel junto de Benício, próximo herdeiro 
da tradicional família de empreendedores local.

Danilo, junto com sua esposa, seu filho Danilo e seu neto 
Benício comemoram os 40 anos do hotel, celebrando o legado 

da tradicional família de empreendedores locais.

Convidados participam da merecida comemoração dos 40 
anos do hotel, celebrando junto à família Quartiero o 

legado de excelência na hotelaria.

Funcionários oferecem o padrão Dunas e comemoram 
juntos, com legitimidade, os 40 anos do hotel ao 

lado da família Quartiero.

Benício contempla o passado que o conduz para o futuro, honrando o legado e a tradição do 
Dunas Praia Hotel. 

Uma jornada 
de sucesso 
e dedicação 
da Família 
Quartiero

Família e 
tradição
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 ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL Câmara Municipal de Torres
BOLETIM INFORMATIVO 

DA CÂMARA MUNICIPAL DE TORRES                                                                                                                                           
                                                                           

Sob a presidência do Ver. Rafael da Silveira Elias (PSDB), vi-
ce-presidência do Ver. Rogério Evaldt Jacob (PP), secretaria dos 
vereadores Cláudio da Silva de Freitas e Dilson Mauro Jardim 
Boaventura (MDB), a Câmara Municipal de Vereadores realizou 
sua 16a Sessão Plenária Ordinária, do 4o Período Legislati-
vo, da 18ª Legislatura, às 16h, do dia 22 de maio de 2024. 
Presentes ainda, Vera. Carla Rodrigues Daitx (PP), Ver. Fábio da 
Rosa (PP), Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal (PP), Ver. Igor 
dos Santos Bereta (MDB), Ver. Jacó Miguel Zeferino (PDT), Ver. 
Luciano Raupp (PSDB), Ver. Moisés Trisch (PT), Ver. Vilmar dos 
Santos Rocha (União Brasil) e Ver. Silvano Gesiel Carvalho Bor-
ja (Podemos).

CORRESPONDÊNCIAS RECEBIDAS
Ofício nº 213, de 08 de maio de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 90/2024, do Ver. Moisés Trisch, refe-
rente à Indicação nº 155/2022.
Ofício nº 214, de 08 de maio de 2024, encaminhando resposta ao 
Pedido de Informações nº 86/2024, do Ver. Moisés Trisch.
Edital nº 18/2024, da Comissão de Orçamento, Controle e Finan-
ças, fazendo saber que no dia 28 de maio de 2024, às 14h30min, 
será realizada Audiência Pública para apresentação do Relatório 
de Avaliação das Metas Fiscais, referente ao 1º Quadrimestre de 
2024 do Município de Torres.
Ofício nº 485, de 14 de maio de 2024, encaminhando informações 
sobre o atendimento presencial do Cartório Eleitoral de Torres.
Ofício nº 489, de 15 de maio de 2024, informando que a APAE - 
Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais será um local de 
votação no Município de Torres.
Decreto nº 136, de 15 de maio de 2024, do Poder Executivo, de-
cretando Ponto Facultativo nas Repartições Públicas Municipais 
no dia 31 de maio de 2024, sexta-feira.
Portaria nº 33, de 16 de maio de 2024, do Poder Legislativo de 
Torres, determinado ponto facultativo aos servidores da Câmara 
Municipal de Torres no dia 31 de maio de 2024, sexta-feira.
E-mail da CEEE Equatorial, encaminhando resposta às indica-
ções números 169, 172 e 173/2024, dos vereadores Luciano Rau-
pp e Igor Beretta.

PROPOSIÇÕES NORMATIVAS
PROJETO – 2ª SESSÃO
Projeto de Lei nº 68/2024, do Poder Executivo, que dispõe sobre 
a concessão de dívidas tributárias e não tributárias em atraso e dá 
outras providências.

PROPOSIÇÕES NÃO NORMATIVAS
REQUERIMENTOS
Nº 191/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que re-
quer encaminhamento de Moção de Pesar aos familiares do se-
nhor João Batista Carlos Nunes (Batista da Bearte), por seu fale-
cimento, ocorrido no dia 15 de maio de 2024.
Nº 192/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que requer en-
caminhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Ildo 
Stelter da Luz (Di), da comunidade do Jacaré, por seu falecimen-
to, no dia 08 de maio de 2024.
Nº 193/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o encami-
nhamento de Moção de Pesar aos familiares de Rodrigo de Souza 
Steigleder, por seu falecimento.
Nº 194/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que requer o enca-
minhamento de Moção de Pesar aos familiares do senhor Adão 
Domingos dos Santos, carinhosamente conhecido como Dico, 
por seu falecimento.
Nº 195/2024, dos vereadores Rogério Evaldt Jacob, Luciano 
Raupp, Silvano Gesiel Carvalho Borja, Dilson Mauro Jardim Bo-
aventura, Cláudio da Silva de Freitas, Vilmar dos Santos Rocha 
e  Fábio da Rosa, que requer a revogação das seguintes leis mu-
nicipais: Lei nº 5.463, de 06 de maio de 2024, que dispõe sobre 
a fixação dos subsídios mensais do Prefeito, Vice-Prefeito e Se-
cretários do Município de Torres para o quatriênio de 2025/2028; 
Lei nº 5.464, de 06 de maio de 2024, que dispõe sobre a fixação 
dos subsídios dos Vereadores da Câmara Municipal de Torres 
para a Legislatura 2025/2028; e Lei Complementar nº 129, de 06 

de maio de 2024, que altera dispositivos da Lei Complementar 
nº 68, de 03 de fevereiro de 2016, que dispõe sobre o Plano de 
Cargos e Carreira dos Servidores da Câmara Municipal de Torres 
e dá outras providências.
Nº 196/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que re-
quer o encaminhamento de Moção de Pesar para a família Ma-
chado, pelo falecimento do jovem Gabriel Silveira Machado (co-
nhecido como Bibe), ocorrido no dia 17/05/2024.
Nº 197/2024, dos vereadores Igor Beretta e Rogério Evaldt Jacob, 
que requer o encaminhamento ao Exmo. Presidente da Repúbli-
ca, Senhor LUIS INÁCIO LULA DA SILVA, Moção de Apoio 
para que seja concedido ANÍSTIA das 36 parcelas da dívida do 
Estado do Rio Grande do Sul com a União, em virtude da catás-
trofe natural que atingiu o Estado.
Nº 198/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento de 
Moção de Congratulações ao Sr. Lindonez Alberto Pellizzari Pa-
dilha pela iniciativa da campanha de fabricação de móveis lança-
da em suas redes para ajudar as famílias atingidas pela enchente 
no Rio Grande do Sul.
Nº 199/2024, da Mesa Diretora, que requer o encaminhamento 
de Moção de Congratulações ao empresário e professor Diego 
Antônio Viana Gomes, novo Diretor da Ulbra Torres.

INDICAÇÕES
Nº 189/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo adequar o itinerário do ônibus escolar para a largada 
dos alunos em frente das Escolas Marcílio Dias e Escola Tietbo-
ehl, facilitando acesso e maior segurança.
Nº 190/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica a CEEE 
Equatorial verificar a rede de energia na região do aeroporto de 
Torres, pois há relatos de dificuldades e falta de luz.
Nº 191/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo dispor sobre o incentivo nas escolas, clubes e associa-
ções para a realização de projeto cultural sobre o tradicionalismo 
gaúcho, no âmbito do Município de Torres.
Nº 192/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que indica ao Poder 
Executivo tornar obrigatório o planejamento prévio e o efetivo 
treinamento para evacuações emergenciais e de iminente perigo 
na rede de ensino público e particular do município de Torres.
Nº 193/2024, do Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura, que in-
dica ao Poder Executivo que veja a viabilidade de fazer a cana-
lização pluvial no Bairro Faxinal, km 88, em frente ao nº 1198, 
perto da igreja católica, passando por baixo da Estrada do Mar, e 
levando até a Sanga da Água Boa.
Nº 194/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que indica 
ao Poder Executivo a possibilidade de deixar livre para estacio-
namento somente de um lado da Rua Carlos Souza, Bairro Igra 
Sul, nesta Cidade.
Nº 195/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que indica ao Po-
der Executivo que sejam realizadas melhorias na drenagem ur-
bana da Avenida Barão do Rio Branco, principal via de acesso 
da cidade.
Nº 196/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que indica a COR-
SAN de Torres que verifique o mau cheiro exalado na subestação 
da Avenida do Riacho, que tem trazido incômodo aos moradores 
da região desde o início do ano.
Nº 197/2024, dos vereadores Carla Rodrigues Daitx e Cláudio da 
Silva de Freitas, que indica ao Poder Executivo que seja feito o 
desassoreamento da foz do Rio Mampituba, facilitando a vazão 
da água para o mar, além de contribuir no tráfego de embarcações 
no rio.
Nº 198/2024, do Ver. Rogério Evaldt Jacob, que indica a CEEE 
Equatorial que realize a substituição urgente do poste da rede elé-
trica, situado na Rua Santo Antônio, em frente ao logradouro nº 
215, pois o mesmo está com a base apodrecida e tombando para 
o meio da rua.
Nº 199/2024, dos vereadores Silvano Gesiel Carvalho Borja e 
Cláudio da Silva de Freitas, que indica ao Poder Executivo um 
projeto de lei para que seja implantado um programa de apoio e 
incentivo ao esporte em nosso Município.

PEDIDO DE INFORMAÇÃO
Nº 112/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo informações sobre o Processo Licitatório nº 
471/2023, que trata de revitalização de algumas praças, entre elas 

uma no bairro São Francisco, na esquina da Rua São Pedro com 
a Rua Araribóia.

PEDIDOS DE PROVIDÊNCIAS
Nº 325/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências para consertar as cabeceiras da ponte so-
bre o canal da Av. do Balonismo, no parque, pois a erosão ocorri-
da pelas chuvas põe em risco a segurança do trânsito.
Nº 326/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza das calhas e bueiros 
das ruas José Ignácio de Matos, Amoritas e dos Embaixadores, 
no Bairro Guarita.
Nº 327/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências quanto à limpeza e desobstrução das pas-
sagens, recolhimento de dejetos plásticos e orgânicos ao longo da 
Avenida Interpraias, nas praias ao Sul de Torres.
Nº 328/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que solicita ao Poder 
Executivo providências para realizar a limpeza das calhas e buei-
ros das ruas no entorno da Escola Zona Sul, na Rua José Ignácio 
de Matos, com águas represadas que dificultam a passagem de 
alunos, pais e professores.
Nº 329/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à canalização da água da 
chuva na Rua Universitária e a limpeza da sanga na região, o que 
facilita o escoamento e reduz o risco de inundação.
Nº 330/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de base gradu-
ada na Rua Bento Serafim Machado, estrada do cemitério, nesta 
Cidade.
Nº 331/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências para ser passada a patrola e a colo-
cação de base graduada na Rua Dona Margarida, Bairro Faxinal.
Nº 332/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de saibro e/ou 
base graduada na Rua José Nunes, Bairro Curtume.
Nº 333/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto ao patrolamento e en-
saibramento da Rua Travessa Belvedere, Bairro Campo Bonito.
Nº 334/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto à colocação de base gradu-
ada na Rua Universitária que liga a BR 101, estrada do (cemité-
rio), nesta Cidade.
Nº 335/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solicita ao 
Poder Executivo providências quanto aos buracos no asfalto na 
Rodovia ERS 389 (Estrada do Mar) com encontramento da Av. 
Castelo Branco.
Nº 336/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à colocação de base 
graduada e patrolamento na Rua Inácio Felisberto Magnus e Rua 
João Goulart, Bairro Centenário, nesta Cidade.
Nº 337/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à manutenção do corte 
de grama na lateral da Estrada dos Cunha, entre a BR 101 e a 
Estrada do Mar, nesta Cidade.
Nº 338/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de base gra-
duada e patrolamento da Rua Pedro Manuel de Matos, em Vila 
São João, nesta Cidade.
Nº 339/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo a colocação de base graduada ou material 
similar nas ruas Bem-te-vi, Beija-flor, Refúgio do Sabiá, Rua “C” 
e Edmundo Ferreira Porto, todas no Loteamento Jardim Monte 
Carlo, nesta Cidade.
Nº 340/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de base gra-
duada e patrolamento na Rua Manoel Oliveira Carneiro, em Vila 
São João, nesta Cidade.
Nº 341/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que reitera 
o Pedido de Providência nº 129/2024, que solicita o patrolamento 
e a colocação de base graduada na Rua L, entre a Rua Anderson 
Rodrigues e a Rua Estrela, na Praia Estrela do Mar, nesta Cidade.
Nº 342/2024, do Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja, que solicita 
ao Poder Executivo providências quanto à colocação de base gra-
duada ou material similar nas Rua São João, Rua Osvaldo Ara-
nha, Rua Canela, Rua São Jerônimo, ruas estas da Praia Lagoa 
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Jardim e Praia Itapeva Sul, nesta Cidade.
Nº 343/2024, do Ver. Luciano Raupp, que requer ao Poder Exe-
cutivo providências para que seja efetuada a colocação de base 
graduada nas ruas Santo André e Vista Nobre, ambas no Bairro 
São Jorge.
Nº 344/2024, do Ver. Luciano Raupp, que solicita ao Poder Exe-
cutivo providências para que seja efetuado o patrolamento da 
Rua Bento Serafim Machado (Rua do Cemitério).
Nº 345/2024, do Ver. Cláudio da Silva de Freitas, que solici-
ta ao Poder Executivo providências quanto à “Operação Tapa 
Buraco”, na Rua Dom Pedro II com entroncamento com a Rua 
General Osório Cabral.
Nº 346/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo a colocação de lombo-faixas na Av. Alfiero 
Zanardi, entre a Rua Araribóia e a entrada da Praia de Itapeva.
Nº 347/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências com relação ao escoamento da 
água da chuva na Rua Luiz Gonzaga Capaverde, esquina com 
a Travessa Capaverde, no Igra Sul, que está alagando com in-
tensidade.
Nº 348/2024, da Vera. Carla Rodrigues Daitx, que solicita ao 
Poder Executivo providências com relação ao escoamento da 
água na Avenida José Maia Filho, 1992, no entorno da Lagoa 
do Violão, que após a pavimentação asfáltica, está em constante 
alagamento.

EXPEDIENTE DOS VEREADORES
Ver. Dilson Mauro Jardim Boaventura: Fez menção às en-
chentes no Rio Grande do Sul e famílias que têm se dirigido a 
Torres. Pensando nelas, questionou o Executivo quanto ao Pro-
grama Minha Casa Minha Vida, para atender as famílias que 
muito perderam nas enchentes. Foi informado de que o muni-
cípio tem interesse, mas que, em virtude de estarmos em ano 
eleitoral, torna-se inviável. Mostrou preocupação com a gera-
ção de empregos, afirmando que é preciso achar soluções para 
atender ao número de desempregados que tem aumentado. Citou 
algumas situações decorrentes da falta de emprego. Espera que 
as fortes chuvas cessem para que possamos reconstruir o Rio 
Grande do Sul. Lamentou que a Vila São João, em decorrência 
das fortes chuvas, esteja com várias vias esburacadas. Pediu à 
Secretaria de Obras que faça os devidos reparos.

Ver. Fábio da Rosa: Relatou que, ao levar parentes a Porto Ale-
gre, presenciou que o Hospital de Clínicas, encontrava-se prati-
camente vazio. Acredita que o fato se deu pela dificuldade que 
as pessoas têm de se deslocar até a capital, devido às estradas 
que foram danificadas. Disse que o transbordamento de esgotos 
na cidade continua, caso de responsabilidade da Corsan. Falou 
sobre o câncer de pele e os exames preventivos. Fará indicação 
para que o Executivo dê palestras para informar a população 
sobre a doença. Falou sobre a atividade de brincar e sua im-
portância no desenvolvimento da criança. Abordou a temática 
do uso de celulares e computadores nas primeiras fases de vida 
e seus prejuízos. Informou que a Semana do Brincar de Torres 
terá por objetivo a coleta de brinquedos e material escolar para 
as crianças vítimas das enchentes.

Ver. Gibraltar Pedro Cipriano Vidal: Falou sobre a importân-
cia de se separar crianças e adultos nos postos de saúde. Disse 
que a puericultura é fundamental na fase inicial da vida, mas 
pouco praticada nos centros de saúde. Propôs que o próximo 
gestor do município crie uma unidade de puericultura, sugerindo 
como sede o Posto Central de Atendimento. Fez breve explana-
ção sobre as diferenças entre a puericultura e a pediatria. Pediu 
que o Executivo volte seu olhar a essa questão. Falou que as 
unidades de puericulturas não são obrigatórias, mas que a falta 
de médicos especializados nessa área é fundamental. Reconhe-
ce que o município investe bem mais do que o exigido na lei, 
mas entende que é possível achar uma alternativa para a ques-
tão. Gostaria que Torres, mais que ser lembrada como capital 
do balonismo e do esporte, seja reconhecida pela prevenção e 
atendimento às crianças.

Ver. Carla Rodrigues Daitx: Falou sobre o grande número de 
famílias que perderam tudo nas enchentes do Rio Grande do Sul. 
Em parceria com amigos, está angariando bens como colchões e 
lençóis. Agradeceu à Transalva, Guinchos Copacabana e Corpo 
de Bombeiros que estão levando as doações às famílias gaú-
chas. Informou ainda que, no final de semana, um ônibus sairá 
de Torres a Eldorado do Sul para auxiliar as famílias na limpeza 
das casas. Disse que lamentavelmente, nos abrigos criados para 

atender aos desabrigados, estão surgindo casos de abuso sexual. 
Pediu que a sociedade se mobilize para sanar o problema. Falou 
sobre a lei de combate à exploração sexual de crianças e adoles-
centes e combate a crimes de Internet, de sua autoria. Destacou 
que em Torres também há famílias que precisam de ajuda, pois 
as fortes chuvas também afetaram a muitos bairros.
 
Ver. Cláudio da Silva de Freitas: Informou que fez uma série 
de pedidos de providências ao Executivo para atender aos mu-
nícipes que sofreram com as fortes chuvas. Citou muitas loca-
lidades que tiveram estragos nas vias de acesso. Foi informado 
de que a região no entorno do “Lumertz” receberá pavimentação 
em caráter de urgência. Agradeceu ao Executivo pela atitude. 
Pediu por manutenção na Avenida José Bonifácio, que está com 
um ponto com transbordamento de esgoto. Solicitou por manu-
tenção na Avenida Bem-te-vi. Informou que no sábado o grupo 
do Bem-estar fará atividade física na Prainha, com objetivo de 
angariar doações para os desabrigados. Fez indicação ao Execu-
tivo, junto ao Vereador Silvano Borja, para a criação de progra-
ma de incentivo ao esporte.

Ver. Rogério Evaldt Jacob: Informou que atualmente os vere-
adores têm direito às emendas impositivas, fato que lhes permi-
te direcionar emendas às comunidades. Relatou que neste ano 
destinou recursos para exames de média e alta complexidade na 
Saúde; exames, cirurgias e castrações de animais, e reperfila-
mento asfáltico. Entrou com projetos nomeando duas praças de 
Torres, em homenagem aos senhores José Krasburguer e Lauro 
Malmann, pessoas de extrema relevância no município.

Ver. Jacó Miguel Zeferino: Disse que as ruas e avenidas das 
praias do sul estão intransitáveis. Convidou o prefeito para que 
visite aquela localidade e constate a situação. Afirmou que “sete 
meses antes ele larga a toalha”, em referência ao atual prefeito. 
Sugeriu que se abra uma rua ligando a Estrada do Mar à Praia 
Gaúcha, ou que se crie uma subprefeitura. Questionou o Execu-
tivo quanto a destinação dos investimentos na Educação. Pediu 
que as ruas dos bairros Igra e Guarita recebam alguma atenção, 
pois também precisam de reparos.

Ver. Silvano Gesiel Carvalho Borja: Falou que uma série de 
vias da cidade estão recebendo sinalização dúbia. Citou a rótula 
do balonismo que causa dúvidas aos usuários que cruzam por 
ali. Citou ainda o meio-fio da Avenida do Riacho, pintado de 
amarelo, que vai da Igreja Universal ao Bistek. Recebeu recla-
mações de munícipes porque a iniciativa está prejudicando o 
comércio local. Disse que o estacionamento dos dois lados da 
Rua Carlos Souza prejudica o fluxo de veículos. Fez Indicação 
de apoio aos atletas do município para que se crie um fundo 
como aporte financeiro aos aletas que se deslocam a outras loca-
lidades. Parabenizou o senhor Diego Viana Gomes, empossado 
como novo diretor da Ulbra Torres.

Ver. Luciano Raupp: Parabenizou o vereador que o antecedeu 
por ter criado o projeto Semana do Brincar. Disse que destina-
ria emenda impositiva para reforma da pracinha da Escola João 
Manuel Machado. Não a fez por questões de lei, mas sugeriu 
que algumas empresas façam a reforma. Relatou que muitas es-
colas de Porto Alegre e Canoas estão com dificuldades em emitir 
documentação para matrículas no município. Mostrou preocu-
pação com a falta de depósito do Fundo de Garantia dos colabo-
radores da empresa DuZé. Procurou o Executivo para cobrar da 
empresa uma ação mais correta. Sugeriu que os vereadores da 
Casa façam moção para que os cinco bilhões, do fundo partidá-
rio, sejam destinados às vítimas das enchentes.

Ver. Moisés Trisch: Sugeriu que as campanhas milionárias pri-
vadas a políticos deveriam ser destinadas também para as ví-
timas das enchentes. Esclareceu que o programa Minha Casa 
Minha Vida depende também da proatividade do município. 
Cobrou do Executivo a aplicação de sua emenda impositiva no 
valor de R$ 100.000,00 para compra de notebooks às agentes de 
saúde que, até o momento, não foram aplicadas. Pediu o mesmo 
para as emendas destinadas à compra de veículos, que ultrapas-
sam um milhão de reais. Relatou que a licitação foi feita, mas 
por conter alguns erros, terá que ser retificada. Felicitou a popu-
lação torrense pelos 146 anos da cidade. Pediu que a Adminis-
tração Municipal volte seu olhar para os prédios e monumentos 
históricos do município. Criticou a reperfilagem da Rua José 
Maia Filho, extremamente fina, que selou a via, superaquecendo 
o local. Teceu críticas à manutenção da Estrada do Normélio 

que, à primeira chuva, ficou danificada.

ORDEM DO DIA
Projeto de Resolução nº 02/2024, da Mesa Diretora, que altera 
e revoga dispositivos da Resolução nº 01, de 1º de dezembro de 
2022, que dispõe sobre o Regimento Interno da Câmara Munici-
pal de Torres. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 03/2024, do Ver. Dilson Mau-
ro Jardim Boaventura, que concede Título de Cidadão Honorá-
rio de Torres ao ilustríssimo Senhor Ademar Manoel Ricardo. 
APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 04/2024, do Ver. Silvano 
Gesiel Carvalho Borja, que concede o Título de Cidadão Emé-
rito do Município de Torres ao Laurinei Monteiro Rodrigues. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 06/2024, do Poder Executivo, que dispõe sobre 
a Política Municipal de Mobilidade Urbana e aprova o Plano 
Municipal de Mobilidade Humana Sustentável do Município de 
Torres e dá outras providências. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 06/2024, do Ver. Gibraltar Pe-
dro Cipriano Vidal, que concede Título de Cidadão Honorário de 
Torres ao ilustríssimo Senhor Sérgio Luís Höpner. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 07/2024, do Ver. Jacó Miguel 
Zeferino, que concede Título de Cidadão Honorário de Torres ao 
ilustríssimo Senhor Paulo Ricardo de Oliveira. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 08/2024, do Ver. Cláudio da 
Silva de Freitas, que concede Título de Cidadã Emérita de Tor-
res a Ilustríssima Senhora Renilda Fernandes da Silva Capo-
villa. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 09/2024, do Ver. Moisés Tris-
ch, que concede Título de Cidadão Emérito do Município de 
Torres ao médico Flávio da Silva Cardoso. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 10/2024, da Vera. Carla Rodri-
gues Daitx, que concede o Título de Cidadão Emérito do Muni-
cípio de Torres ao senhor Osmar Pinto de Souza. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 11/2024, do Ver. Luciano Rau-
pp, que concede Título de Cidadão Honorário do Município de 
Torres ao senhor Marcelo Araújo Simões. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 12/2024, do Ver. Fábio da 
Rosa, que concede o título de Cidadão Honorário do Município 
de Torres ao senhor Arlindo Teixeira. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 13/2024, do Ver. Rogério 
Evaldt Jacob, que concede Título de Cidadão Emérito do Mu-
nicípio de Torres ao senhor Hélio Krás Borges. APROVADO.
Projeto de Decreto Legislativo nº 14/2024, do Ver. Vilmar dos 
Santos Rocha, que concede o Título de Cidadão Honorário do Mu-
nicípio de Torres ao Senhor Júlio Agápio da Silva. APROVADO.
Projeto de Lei nº 60/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
institui a campanha municipal de incentivo a doação de cabelo 
para pessoas em tratamento de câncer, a ser realizada anualmente 
na semana do dia nacional de combate ao câncer. APROVADO.
Projeto de Lei nº 61/2024, do Ver. Jacó Miguel Zeferino, que 
dispõe sobre a obrigatoriedade de fornecimento de cadeira de 
rodas ou equipamento similar por parte das farmácias, super-
mercados e shoppings no município de Torres para utilização 
por pessoas com mobilidade reduzida e dá outras providências. 
APROVADO.
Projeto de Lei nº 62/2024, do Poder Executivo, que autoriza o 
Poder Executivo a abrir Crédito Adicional Especial na vigente 
Lei Orçamentária. APROVADO.
Projeto de Lei nº 65/2024, do Poder Executivo, que autoriza a 
contratação de 1 (um) Biólogo (a) para atuar na Secretaria do 
Meio Ambiente e Urbanismo. APROVADO.
………….
Com objetivo de cumprir a Lei da Transparência (LC 
131/2009) e de Acesso à Informação, o Presidente do Legis-
lativo, convida a todos para acessarem o novo site da Câma-
ra Municipal de Torres https://www.camaratorres.rs.gov.br.

Acesso rápido e fácil, inclusive para deficientes auditivos e 
visuais, a nova plataforma permite à população ficar por 
dentro dos principais assuntos do Legislativo:
Projetos de Lei;
Folhas de pagamento;
Licitações e Contratos;
Pauta e Ata das reuniões.
Todas as sessões plenárias podem ser assistidas em tempo 
real, através da ferramenta TV Câmara.
E mais! Transparência nos trabalhos da Câmara, a comuni-
dade mais próxima do Poder Legislativo.
Acesse: www.camaratorres.rs.gov.br
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“I, Daniel Blake” encerra o ciclo do Cineclube Torres dedicado à obra de Ken Loach

Encerra o ciclo “Thank U, Ken” 
o filme “I, Daniel Blake”, mais uma 
obra do Ken Loach em parceria 
com o roteirista Paul Laverty, filme 
que ganhou em 2016 a Palma de 
Ouro e Prêmio do Juri Ecuménico 
no Festival de Cannes e o Prix du 
Public no Festival Internacional de 
Cinema de Locarno, e em 2017 o 
Prêmio BAFTA para o Melhor Fil-
me Britânico. O filme será exibido  
na próxima segunda, dia 27, às 
20h, na Sala Audiovisual Gilda e 
Leonardo (na escola Up Idiomas, 
Rua Cincinato Borges 420, Torres). 
Entrada franca. 

A organização é do Cineclube 
Torres, Associação sem fins lucra-

tivos, Ponto de Cultura pela Lei 
Cultura Viva e Ponto de Memória 
pelo IBRAM, em atividade desde 
2011, contando com a parceria e 
o patrocínio da Up Idiomas Torres.

Sobre o filme
Dave Johns é o Daniel Blake 

do título, um carpinteiro a quem 
é negado subsídio de emprego 
e apoio, apesar de seu médico o 
achar inapto para o trabalho. Na 
sua luta contra a burocracia para 
ver garantidos seus direitos e sua 
sobrevivência, ele encontra a Ka-
tie (Hayley Squires), uma mãe 
solteira também em situação de 
vulnerabilidade, com quem acaba 

estabelecendo uma solida amiza-
de e parceria.

A crítica ao neoliberalismo, à 
precarização dos serviços públi-
cos, à perda de emprego e de di-
reitos sociais na era globalização, 
como é usual nos trabalhos do 
diretor e do roteirista, aparece em 
filigrana filtrada nesta estória tão 
comovente e humana de luta e so-
lidariedade.

Mesmo numa ambientação 
europeia, onde mesmo as proble-
máticas mais delicadas mantêm 
uma imagem aparentemente as-
seada, não é impossível fazer pa-
ralelos com a situação no Brasil, 
especialmente depois da recente 

“deforma” da previdência e dos 
anos de desmonte das incipientes 
políticas de estado de bem-estar 
social: “"Eu, Daniel Blake" é um 

filme com sotaque britânico carre-
gado que diz muito sobre o Brasil 
contemporâneo....” (Thais Regina, 
Ecoa em www.uol.com.br)

Filme será exibido  na próxima segunda, dia 27. O ciclo termina com a obra recente mais conhecida e premiada do cineasta britânico homenageado.

20/05 A 15/06
(51)998.656.130

CHAMA NO WHATS

  ITAPEVA (51) 3605-5098ITAPEVA (51) 3605-5098
RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100RODOVIA ESTRADA DO MAR, 1100

AV. BARÃO DO RIO BRANCO,AV. BARÃO DO RIO BRANCO,  
910 - CENTRO910 - CENTRO

TORRES (51) 3626-2500TORRES (51) 3626-2500

Empresário e professor Diego Gomes é o 
novo Diretor da Ulbra Torres

A Superintendência de Ensino 
Superior e a Reitoria da Univer-
sidade Luterana do Brasil anun-
ciaram oficialmente nesta quar-
ta-feira (22/5) que o empresário 
e professor Diego Antonio Viana 
Gomes é o novo Diretor da Ul-
bra Torres. Ele assume o cargo 
do pastor e professor Valdemar 
Sjlender, que desde 16 de maio 
atua como Diretor da Ulbra Ca-
noas.

"Foi um grande privilégio po-
der atuar à frente da Ulbra Tor-
res de 2022 a 2024 e com essa 
equipe parceria, fundamental 
para o meu aprendizado e êxito 
das ações propostas. Sobre a Ul-

bra Canoas, me sinto desafiado 
e ao mesmo tempo motivado a 
fazer aquilo que tenho feito em 
outras unidades. Vou buscar ser 
parceiro dos que já estão aqui 
fazendo muitas coisas boas e 
bonitas. Venho para somar", 
destaca o Diretor Valdemar 
Sjlender, que assumiu a recém 
criada direção no Campus Cano-
as, a exemplo das demais unida-
des da instituição no Rio Grande 
do Sul,

Sob nova direção, a Ulbra Tor-
res conta agora com a experiên-
cia do professor Diego Gomes. 
Formando em Ciências Biológi-
cas e sócio da rede de clínicas 

‘Dentista à Sua Porta’, retorna ao 
Campus Torres após sete anos. 
Até 2017, fez parte do corpo 
docente da Universidade como 
professor de diversas disciplinas, 
principalmente da área da Saú-
de, e também como coordena-
dor de pesquisas científicas.

"Nossa missão é manter a Ul-
bra Torres como referência de 
Ensino Superior no Litoral Norte 
Gaúcho e Sul Catarinense, po-
tencializando ainda mais o seu 
protagonismo educacional na 
região. A Ulbra tem uma marca 
muito forte no Estado e nosso 
papel é fortalecê-la cada vez 
mais, resgatando toda a potên-

cia que já demonstrou em diver-
sos momentos", ressalta o novo 

Diretor Diego Gomes. (Com in-
formações de Ulbra Torres)

Diretor Valdemar Sjlender deixa Campus Torres para assumir direção do Campus Canoas

Diego Gomes, novo diretor do campus Torres
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Avança revitalização cultural da Praça do 
Imigrante em Dom Pedro de Alcântara

A Praça do Imigrante está pas-
sando por uma significativa revi-
talização cultural, com obras em 
ritmo acelerado para estar pronta 
a tempo da 6ª Festa dos Agricul-
tores, marcada para os dias 20 
e 21 de julho em Dom Pedro de 
Alcântara.

Nesta primeira etapa, estão 
sendo investidos R$ 377.993,30 
exclusivamente com recursos 
próprios. As melhorias incluem a 
execução de pavimentação e pas-

seio em piso intertravado, a cons-
trução de escadarias de concreto 
armado, instalação de mobiliário 
urbano, paisagismo, instalações 
elétricas e o cercamento do play-
ground com piso de borracha.

Além disso, a segunda etapa 
do projeto prevê a construção de 
um palco multiuso, pavimenta-
ção adicional e instalação de ban-
cos. Esta fase será financiada com 
uma emenda parlamentar de R$ 
238 mil, obtida pelo Senador Pau-

lo Paim junto ao Ministério do Tu-
rismo, com contrapartida da Ad-
ministração Municipal.

“Com essas melhorias, a expec-
tativa é que a Praça do Imigrante 
se torne ainda mais acolhedora 
e funcional, proporcionando um 
ambiente ideal para a celebra-
ção da 6ª Festa dos Agricultores 
e outras atividades comunitárias 
futuras”, destaca o prefeito de 
Dom Pedro de Alcântara,  Xande 
Model.

Escolinha de futebol de campo do PROMEC 
já iniciou em Arroio do Sal

A escolinha de futebol de 
campo do PROMEC, iniciou 
suas atividades em maio. Tra-
ta-se de um projeto social da 
Prefeitura de Arroio do Sal, por 
meio de uma parceria entre a 
Secretaria de Turismo, Esporte, 
Juventude e da Cultura e Secre-
taria da Educação, que visa con-
ceder uma atividade aos alunos 
no horário do contraturno es-
colar. Neste primeiro momento 
no último sábado (18), já foram 
atendidas 70 crianças e adoles-

centes nas categorias Sub-11 a 
Sub-15.

A Escolinha iniciou sábado 
(18) no Campo de Futebol do 
ECAS, utilizando a estrutura do 
Campo de Futebol para treinos, 
quadra de futsal para treino físi-
co em dia de chuva, quadra sin-
tética para treinos táticos, qua-
dra de areia para treinos físicos.

A Coordenador do projeto é 
de Moisés Araújo. Além disso a 
Escolinha conta com uma equi-
pe de três treinadores, sendo 

um deles treinador de goleiros. 
São eles o Técnico: Deivid Silva; 
Auxiliar técnico: Mateus Marti-
ni; Treinador de Goleiros: Luiz 
Gustavo

– Os treinos ocorrerão todos 
os sábados das 09h00 às 11h00

– A Escolinha ofertará trans-
porte e lanche para os atletas

– A Escolinha é gratuita e tem 
como objetivo formar atletas de 
alto rendimento para competir 
em nível estadual e nacional.

 Confira números de Whastapp das 
Secretarias municipais em Arroio do Sal

A prefeitura de Arroio 
do Sal informou na terça-
-feira (21) que, devido uma 
instabilidade no serviço 
telefônico, as ligações para 
os números fixos do muni-
cípio estiveram temporaria-
mente indisponíveis. Para 
garantir que a comunicação 
com as Secretarias não seja 
interrompida e que todos 
possam resolver suas pen-
dências, serão disponibili-
zados os números de What-
sApp de cada Secretaria.

A população pode en-
trar em contato diretamen-
te pelo WhatsApp para 
tratar de assuntos relacio-
nados a serviços públicos, 
informações e outras de-
mandas. “A administração municipal 
pede desculpas pelo inconveniente e 
está trabalhando para restabelecer o 

serviço telefônico o mais breve possí-
vel. Enquanto isso, agradece a compre-
ensão e colaboração de todos”, concluí 
a Prefeitura de Arroio do Sal.

Governo catarinense garante reforma da 
ciclovia da SC-450, em Passo de Torres

O prefeito de Passo de Tor-
res, Valmir Rodrigues, este-
ve reunido com o secretário 
de Estado da Infraestrutura, 
Jerry Comper, para solicitar a 
revitalização da ciclovia loca-
lizada na rodovia SC-450, que 
faz acesso ao município via 
BR-101. O secretário garantiu 
que a demanda será atendida 
e assegurou que será realiza-
da uma vistoria e um contrato 
emergencial para a recupera-
ção da pista nos próximos dias.

O encontro contou com a 
participação e apoio do de-
putado Zé Milton e também 
do presidente da Câmara de 
Vereadores, Paulinho Gaitei-
ro. As autoridades municipais 

informaram que a pista re-
presenta risco aos ciclistas e 
pedestres que a utilizam para 

lazer e como trajeto de rotina 
para deslocamento até cida-
des vizinhas.

Inicia no domingo (26) o 34° Campeonato 
Municipal de Futebol de Três Cachoeiras 

A Prefeitura de Três Cachoeiras 
convida a comunidade para parti-
cipar da abertura oficial do Cam-
peonato de Futebol de Campo, 
que ocorrerá no dia 26 de maio, no 
Campo do Santo Anjo. A abertura 

do tradicional evento esportivo es-
tava marcada para ocorrer dia 05 
de maio, mas foi transferida em 
decorrência das fortes chuvas e en-
chentes que atingiram o RS.

Os jogos terão início às 

13h15min, com a partida entre 
Morro Azul e Bela Vista, seguida 
pelo confronto entre Santo Anjo e 
Vila Nova às 15h30min. A cerimô-
nia de abertura está marcada para 
às 15h.

Desabrigados das enchentes em Três Cachoeiras 
convocados para realizar cadastramento local
A prefeitura de Três Cachoeiras 

convoca as vítimas da enchente do Rio 
Grande do Sul que estão abrigadas em 
casas de familiares e amigos no muni-
cípio para realizar cadastramento.

Segundo a municipalidade local, 
a orientação é que essas pessoas de-

vem se dirigir até o CRAS (Avenida Ri-
zzieri Delai, 283) para preenchimento 
do Formulário de Calamidade, que 
tem o objetivo de mapear os atingi-
dos para prestar assistência. Mais in-
formações pelo WhatsApp (51) 3667-
1163.
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45ª Romaria à Gruta de N. Sra. de Lourdes será em 
intenção às famílias atingidas pelas enchentes no RS

Fonte: Diocese de Osório
_____________________

A Diocese de Osório e a Paró-
quia Nossa Senhora do Amparo 
confirmam que, apesar das en-
chentes que têm assolado o es-
tado do Rio Grande do Sul, a 45ª 
Romaria ao Santuário da Gruta 
de Nossa Senhora de Lourdes 
será mantida e ocorrerá no dia 
26 de maio em Dom Pedro de 
Alcântara. O evento de fé terá 
como tema “Com Maria, segui-
mos juntos no Caminho!”, 

“Inspirados pelo exemplo de 
resiliência e fé de Maria, a mãe 
de Jesus, que permaneceu firme 

em meio aos maiores sofrimen-
tos, a decisão de seguir com a 
Romaria reflete a determinação 
e o compromisso da comunida-
de em buscar amparo e oferecer 
solidariedade aos afetados pelas 
enchentes” afirma a nota da Dio-
cese de Osório, para a imprensa. 

PROGRAMAÇÃO

22 a 25/05: Tríduo em honra 
a Nossa Senhora de Lourdes, 
sempre às 19h30min

– 22/05: Missa com bênção 
da saúde, com Pe. Ildomar Dane-
lon.

– 23/05: Missa com bênção 

das chaves, com Pe. Éderson Oli-
veira.

– 24/05: Missa com bênção 
das imagens marianas, com Pe. 
Jackson dos Santos.

26/05: 45ª Romaria à Gruta 
de Nossa Senhora de Lourdes

A programação do evento 
iniciará às 4h da manhã, com a 
chegada dos primeiros romeiros 
devotos, muitos dos quais per-
correm longas distâncias a pé, 
vindos de diversas cidades da 
região. Ao longo do dia, haverá 
missas, momentos de adoração 
e diversas atividades de oração, 
encerrando após as 18h.

Tradicional evento de fé em Dom Pedro de Alcântara ocorrerá no domingo (26)

Evento em edição de alguns anos atrás (imagem de arquivo)

Grupo de São Tomé e Príncipe visitou agroflorestas e 
iniciativas agroecológicas da região de Torres

Por Centro Ecológico
_________________

Agricultoras e agricultores das ilhas 
de São Tomé e Príncipe estiveram  na 
região de Torres entre os dias 13 e 18 
de maio para conhecer o trabalho de 
famílias agricultoras assessoradas pelo 
Centro Ecológico. “Minha vinda para 
aqui e o objetivo real é trocar uma ex-
periência sobre agrofloresta”, explicou 
Gabriel Oqueiongo.

Produtor de café, banana, ma-
tabala (um tubérculo) e hortaliças, 
Oqueiongo atua também na sensibi-
lização de outros agricultores para a 
conservação da biodiversidade em 
São Tomé e Príncipe. Por meio deste 
trabalho veio o convite da organização 
não governamental portuguesa Oikos 
Cooperação e Desenvolvimento, para 
o intercâmbio no Brasil.

Famílias receberam visitantes

A Família Fernandes, de 
Três Cachoeiras, Martins Rosa, 
de Torres, Martins, de Morri-
nhos do Sul e Gonçalves Flores, 
de Três Forquilhas, receberam 
em suas propriedades duplas 
e trios do grupo de intercam-
bistas. “Uns abriram uma casa 
para cada um aqui, sem restri-
ção nenhuma. Nos deixaram 
à vontade para que também 

cada um pudesse expor as suas ques-
tões, as suas dúvidas”, destacou Lud-
mila Gomes.

Na avaliação da agrônoma, a me-
todologia do encontro, que priorizou 
práticas como preparo de fertilizantes 
super magro e água de vidro, visitas 
às agroflorestas, colheita de frutos de 
juçara, visita à cooperativa Ecotorres, à 
Feira Ecológica, entre outras atividades, 
foi bastante positiva. “Essa abordagem 
dos agricultores terem a oportunidade 
de viver, de passarem um dia na casa 
de outros agricultores, vivenciando na 
prática aquilo que eles ali fazem, para 
mim, foi muito bom”. Como resultado 
desta semana, ela acredita que que no 
retorno para São Tomé, todos serão 
pessoas diferentes em termos de co-
nhecimento e posicionamento.

Grupo

As aulas teóricas e práticas foram 

ministradas pelo 
consultor e es-
critor Láercio 
Meirelles para 
Ramos Montei-
ro, José de Car-
valho, Gabriel 
O q u e i o n g o , 
Admilsa Simas, 
Claudimira Men-
des, Guilher-
mina Sabino, 
João Pereira, 
Herminia Lopes, 
Bruno Monteiro, 
Ludmila Gomes 
e Vanessa Costa, 
acompanhados 
pelo consultor 
técnico do Programa das Nações Uni-
das para o Desenvolvimento (PNUD) 
Rogério Rosa, do Paraná.

Em menos de dois anos, este foi o 
segundo grupo de São Tomé e Príncipe 

a realizar uma visita técnica à região de 
Torres. A primeira foi em novembro de 
2022,  no âmbito de um projeto finan-
ciado pela União Europeia e Instituto 
Camões, implementado pelo  Instituto 
Marquês de Valle Flôr (IMVF).

Um das visitas foi na Colheita de açaí juçara na 
agrofloresta da família Strege Evaldt

Entrega mensal das cestas do Programa de Aquisição 
Alimentar foi realizada em Arroio do Sal

Na tarde de terça-feira (21 
de maio), foi realizada a 4ª 
entrega do Programa de Aqui-
sição Alimentar (PAA). O PAA 
é um programa federal do Mi-
nistério do Desenvolvimento 
e Assistência Social, Família e 
Combate à Fome, conveniado 
com o Governo do Estado do 
Rio Grande do Sul, através da 
Secretaria de Desenvolvimento 
Rural (SDR).

Devido a toda a situação que 
está acontecendo nas últimas 
semanas (relacionadas as de-
vastadoras enchentes no RS), 
a Secretaria da Cidadania, Tra-
balho e Desenvolvimento Social 
não poderia deixar de atender 
as famílias que são cadastra-
das no PAA. Foram entregues 
50 cestas (menos que o habi-

tual), pois os produtores que 
fornecem os alimentos foram 
bastante atingidos pelas fortes 
chuvas que atingiram o estado 
do Rio Grande do Sul.

Nesta ocasião os produtos 

foram entregues diretamente 
na Secretaria da Agricultura, 
Pecuária e Pesca, devido ao 
CTG Rincão de Estância estar 
sendo utilizado como centro de 
arrecadação de doações.

Administração reforça frota de ambulâncias para 
atendimento de saúde em Dom Pedro de Alcântara

A Administração Munici-
pal de Dom Pedro de Alcân-
tara está ampliando seus 
recursos de saúde. Ocorreu 
a entrega de uma segunda 
ambulância tipo A, na ma-
nhã desta quarta-feira (22 
de maio). Esta nova adição, 
adquirida através do Fundo 
Nacional de Saúde, repre-
senta um investimento de R$ 
321.990,00 e visa fortalecer 
a capacidade de resposta a 
emergências médicas na ci-
dade.

 Esta é a segunda am-
bulância a ser adicionada à 
frota de veículos de saúde, 
complementando a primeira 
aquisição realizada anterior-
mente com recursos pró-
prios e colaboração do Poder 

Legislativo, em novembro de 
2023.

“Ambas as aquisições são 
resultados do compromisso 
conjunto da Administração e 
do apoio de representantes 
políticos, incluindo o deputa-
do federal Covatti Filho que 
indicou o segundo veículo 
por meio do vereador Xan-

dão. Com estas ambulâncias 
em operação, Dom Pedro 
de Alcântara estará forta-
lecendo sua capacidade de 
fornecer cuidados de saúde 
de qualidade e responder 
eficazmente às emergências 
médicas, garantindo o bem-
-estar da comunidade”, des-
tacou o Poder Executivo.
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Há alguns dias, chama a atenção de 
quem passa pela orla do Rio Mampituba 
uma embarcação diferente: trata-se do 
'Fantástico', escuna que tem o estilo de 
um barco pirata. Mas o que essa embar-

cação, tão diferente das outras que cir-
culam em Torres e Passo de Torres, está 
fazendo por aqui?

Não se preocupem, os piratas não 
vão invadir Torres. Nesta quarta-feira 

(22), o jornal A FOLHA Torres contatou 
a Karen, da empresa Escunas Martin, de 
Florianópolis, e com ela descobriu que 
a escuna - atualmente atracada no Rio 
Mampituba -  foi vendida para a empre-
sa Aventura Pirata, em Porto Alegre. A 
ideia é que, em breve, o barco ‘Fantás-
tico’ deve se tornar uma opção turística 
nas águas do Guaíba - mas em decorrên-
cia das fortes cheias dos rios e enchen-
tes que assolam o Rio Grande do Sul (e 
em especial a região da capital gaúcha), 
o proprietário teria optado por aguardar 
por a situação se estabilizar por aqui, 
nas águas que dividem Torres e Passo de 
Torres.

Conforme nos repassou Karen, após a 
pandemia de Covid-19 diminuiu o movi-
mento destes barcos turísticos ao estilo 
pirata – bastante conhecidos na região 
de Florianópolis, onde fazem passeios 
temáticos. “Após a pandemia, tivemos 
que nos reinventar, criar novas oportuni-

dades. Atualmente fazemos uma maior 
diversidade de passeios usando menos 

escunas. Por isso estamos vendendo al-
gumas (das embarcações)”.

Em Florianópolis, embarcações do tipo fazem passeios temáticos 
com turistas

REGIÃO

Por que temos um ‘barco pirata’ atracado no Rio Mampituba?
Chama a atenção de quem passa pela orla do Rio Mampituba o 'Fantástico', nome da escuna que tem o estilo de um barco pirata 

(foto). O jornal A FOLHA foi investigar o porquê da embarcação estar atracada por aqui

Deputada destinará R$ 1 milhão em emendas para o 
Passo e municípios de SC atingidos pelas chuvas

A deputada estadual cata-
rinense Paulinha (Podemos) 
anunciou nesta semana que 
destinará R$ 1 milhão em 
emendas parlamentares para 
auxiliar os municípios de Santa 
Catarina que foram afetados 
pelas recentes chuvas. As cida-
des beneficiadas serão Passo 
de Torres, Sombrio, Araranguá, 
Maracajá, Praia Grande e São 

João do Sul.
A decisão foi tomada em 

resposta à situação crítica que 
essas cidades enfrentam, com 
necessidade urgente de obras 
e reparos para mitigar os danos 
causados pelos temporais. A 
deputada destacou que, embo-
ra muitos estejam envolvidos 
com a situação de calamidade 
que vive o Rio Grande do Sul, 

é fundamental prestar suporte 
aos municípios catarinenses.

Segundo a assessoria da de-
putada, os recursos serão des-
tinados a obras e reparos ne-
cessários nas cidades afetadas, 
com o objetivo de proporcionar 
apoio imediato e permitir que 
os prefeitos possam se progra-
mar para a reconstrução das 
áreas danificadas. 

Passo de Torres, um dos municípios atingidos pelas chuvas em SC (FOTO: Defesa Civil de Passo de Torres)

Iniciada obra de 
pavimentação no Centro de 

Dom Pedro de Alcântara

Na sexta-feira passada 
(17 de maio), começaram 
os trabalhos de terrapla-
nagem e a instalação dos 
meios-fios no trecho que 
receberá 460 metros de pa-
vimentação no Centro de 
Dom Pedro de Alcântara.

 Com recursos do Bade-
sul, serão calçados 2.337,00 
m² das ruas João Tomás 

Hendler e João Leffa, na 
área popularmente conhe-
cida como “Morro dos Ca-
britos”.

Esse investimento, tota-
lizando R$ 264.963,84, visa 
facilitar o acesso e a mobili-
dade na região, benefician-
do diretamente a comuni-
dade local e incentivando o 
desenvolvimento urbano.
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Arroio do Sal realiza intermédio na vacinação contra 
Brucelose em bovinos

REGIÃO

Prefeitura de Morrinhos do Sul realiza obras de 
proteção contra enchentes na região central

A Prefeitura de Morrinhos do 
Sul está trabalhando na recu-
peração e reforço da contenção 
do Rio dos Negros, no trecho 
do centro da cidade. Está sendo 
realizada concretagem da base 
do leito em um trecho de 120 
metros, bem como a instalação 
de painéis de concreto em pon-
tos que haviam desmoronado. 
As melhorias vão garantir ainda 
mais a segurança da população 
contra enchentes.

As obras se tornaram neces-
sárias após as fortes chuvas do 
mês de maio, que atingiram mais 
de 850 milímetros de chuva na 
região e causaram desmorona-
mentos na estrutura original da 
contenção do rio.

“Com a conclusão dessa im-
portante obra, estamos asse-
gurando a tranquilidade dos 
moradores do centro da cida-
de”, destaca o prefeito Marcos 
Venicios da Silveira. “O trabalho 

preventivo é fundamental para 
evitarmos situações de risco, e 
seguiremos investindo em me-
didas que garantam a segurança 
da população de Morrinhos do 
Sul.”

Assim que forem finalizadas 
as obras no Centro, a Prefeitura 
de Morrinhos do Sul já se prepa-
ra para iniciar novos projetos de 
infraestrutura em outras comu-
nidades do município. (FONTE – 
Prefeitura de Morrinhos do Sul)

A Secretaria de Agricultura, 
Pecuária e Pesca de Arroio do Sal 
tomou uma iniciativa de inter-
médio para o bem-estar animal 
e o sustento dos pequenos agri-
cultores locais. A vacinação con-
tra Brucelose, uma doença que 
afeta principalmente o gado e 
pode ser transmitida para huma-
nos, é uma medida obrigatória 
e essencial para a saúde públi-
ca. No entanto, a dificuldade de 
acesso às vacinas tem sido um 
desafio constante, especialmen-
te para os pequenos produtores 

que necessitam de quantidades 
menores do que as disponíveis 
comercialmente.

“Diante dessa situação, a Se-
cretaria agiu como um elo de 
ligação entre os agricultores e 
um veterinário que dispunha das 
doses necessárias. Essa ação não 
apenas facilitou o acesso à vaci-
nação, mas também promoveu 
uma solução colaborativa para 
um problema que se estende 
além das fronteiras de Arroio do 
Sal, afetando pequenos agricul-
tores em diversas regiões”, afir-

ma a Prefeitura de Arroio do Sal.
Cada agricultor participante 

contribuiu com o custo da me-
dicação para seu próprio gado, 
demonstrando um esforço con-
junto na comunidade agrícola. 
“A administração municipal, ao 
assumir o papel de mediadora, 
reforçou seu compromisso com a 
saúde animal e com o apoio aos 
pequenos produtores, que são 
fundamentais para a economia 
local e a segurança alimentar”. 
(FONTE – Prefeitura de Arroio do 
Sal)

Conheça os eixos temáticos com chamada para resumos na 
7ª Conferência da Rede de Geoparques da América Latina e Caribe

A 7ª Conferência da Rede de Ge-
oparques da América Latina e Cari-

be está com a chamada aberta para 
submissão de resumos. Os trabalhos 

podem ser 
s u b m e t i -
dos até 08 
de julho 
de 2024, 
através da 
plataforma 
disponível 
no site do 
evento (ht-
tps://confe-
renciageo-
lac.com/). O 
evento, que 

reunirá especialistas em diferentes 
áreas dos Geoparques Mundiais da 
UNESCO, será uma oportunidade 
única para compartilhar conheci-
mentos, boas práticas e fortalecer 
a atuação em rede. O Geoparque 
Mundial da UNESCO Caminhos dos 
Cânions do Sul será a sede da 7ª 
Conferência da Rede de Geoparques 
da América Latina e Caribe (Red Ge-
oLac).

A Conferência tem como princi-
pal objetivo proporcionar um fórum 
prático de colaboração e inovação, 
impulsionando a preservação do 
patrimônio geológico e cultural, ins-

pirando ações que oportunizem o 
intercâmbio de conhecimento, esti-
mulando iniciativas que promovam 
o desenvolvimento sustentável e a 
consciência global. O evento tam-
bém marca as comemorações dos 
20 anos da Rede Mundial de Geo-
parques da UNESCO.

São estes os eixos temáticos com 
chamada para resumos:

Geoparques: investigação e con-
servação e sua geodiversidade e bio-
diversidade,

Valorização e divulgação o Patri-
mônio Cultural,

Objetivos do desenvolvimento 
sustentável: experiências e desafios,

Mudança climática desastres na-
turais: ações e desafios,

Geoeducação e multidisciplinari-
dade,

Estratégia de gestão para o de-
senvolvimento do Geoturismo,

Gestão e governança em geopar-
ques,

Trabalho em rede e inovação: 
alianças entre atores locais e entre 
geoparques na promoção do desen-
volvimento e

Novas propostas, projetos e Geo-
parques aspirantes

Prefeitura de Passo de Torres atendeu famílias 
atingidas pelas chuvas e cheias na cidade

Cerca de 30 moradores dos bairros 
Sanga da Madeira, Arraial e Costa do Rio 
chegaram a ser realocados para o abri-
go municipal após as enchentes causa-
das pelas cheias do Rio Mampituba. A 
Prefeitura de Passo de Torres, por meio 
das equipes das Secretarias de Assistên-
cia Social, Defesa Civil e Secretaria de 
Saúde, está oferecendo todo o suporte 
necessário, incluindo atendimento mé-
dico e alimentação, conforme destacava 

nota para imprensa no sábado (18).
As enchentes no Passo começaram 

no dia 12 de maio, após intensas chuvas 
da semana passada. A água chegou ao 
município pelo Rio Mampituba e através 
do canal da Lagoa do Sombrio, sobrecar-
regando o sistema de escoamento para 
o mar, onde a vazão está reduzida.

“A Defesa Civil Municipal continua 
monitorando os pontos de alagamento 
em conjunto com a Secretaria de Obras, 

utilizando maquinário pesado para mi-
tigar os efeitos das inundações. Ape-
sar dos esforços de evacuação, pelo 
menos 20 pessoas optaram por per-
manecer em suas residências. A admi-
nistração municipal permanece atenta 
e pronta para oferecer assistência a 
qualquer momento”, concluia a Pre-
feitura do Passo de Torres na segunda 
(20). (FONTE – Prefeitura de Passo de 
Torres)
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A proteção desse material, extremamente delicado,

já é complicada sem nenhuma intempérie, imagine

em uma inundação de grande proporção como esta

que ocorreu no RS. Estima-se que museus em todas

as cidades inundadas devam ter sido atingidos e que

parte desse patrimônio, embora protegida, possa ter

sofrido algum dano ou possa ter sido perdida.

De acordo com o IPHAN (Instituto do Patrimônio

Histórico e Artístico Nacional) quase 700 bens

culturais foram atingidos pelas cheias, foram

registrados 98 municípios com bens culturais

danificados – entre esses bens, estão mais de 650

sítios arqueológicos e pelo menos 28 bens

tombados. O Iphan está mapeando os danos ao

patrimônio histórico em todo o estado e assim que a

água baixar vai avaliar os estragos e as intervenções

necessárias.

“Os prejuízos ao patrimônio cultural têm um forte

impacto intangível. Não se trata apenas de danos a

edificações importantes, mas da perda de símbolos e

de referências culturais. Os bens culturais fazem

parte da história do estado e do país. Essas perdas

afetam a autoestima da população e o sentimento de

pertencimento.”

A recuperação do que foi danificado será um trabalho

demorado e caro, mas sabemos que as prioridades

neste momento são outras, há mais urgência em

reconstruir o básico. Infelizmente o setor cultural não

será prioridade, embora importante, ele deverá

esperar para um segundo momento. Esperemos que

não seja esquecido como já foi em outros momentos

sem catástrofes.

Fontes:https://www.cnnbrasil.com.br/blogs/luisa-martins/nacional/palacio-farroupilha-

museus-e-centros-historicos-enchentes-atingem-quase-700-bens-culturais-no-

rs/;https://www.metropoles.com/brasil/enchentes-no-rs-cultura-e-patrimonio-historico-tem-

danos-irreparaveis;https://istoe.com.br/patrimonio-cultural-do-rs-sofre-danos-imensuraveis-

com-as-enchentes/

 ALÉM DO QUE SE VÊ
PATRIMÔNIO CULTURAL - ASSIM QUE AS ÁGUAS BAIXAREM

ronidalpiaz@gmail.com

ICD/LD

Assim que as águas baixarem estarão expostas as marcas da tragédia. 

Além do que já se sabe e se viu, muitas coisas ficarão visíveis. Além das

vidas, dos bens materiais, dos empregos, das cidades, o patrimônio

cultural dessas regiões também foi duramente atacado pelas águas. No

primeiro momento tudo o que se queria era salvar vidas, mas agora o que

se pensa é em reinício, reconstrução, recuperação, e neste caso, se inclui

o patrimônio cultural. 

Vou falar principalmente sobre o patrimônio cultural que se pode ver e

tocar, como documentos, fotos, móveis, casas, enfim, relíquias que

guardam as memórias culturais dos lugares. Relíquias muitas vezes

protegidas por museus, casas tombadas, ou mesmo em prédios públicos,

que ficaram expostas a essa grande inundação. 
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